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Présidentielle anticiPée du 7 sePtembre 2024 :

Motifs géopolitiques évoqués (APS)

Ghaza:

Le projet de résolution américain n’est pas 
à la hauteur des attentes du groupe arabe

Boughali appelle à poursuivre 
les criminels de l’entité sioniste 

devant les juridictions internationales

Rapatriement de la famille 
du journaliste palestinien 
Wissam Abou Zaid vers 

l’Algérie

Le président de la 
République Abdelmadjid 
Tebboune décide 

de l’élection présidentielle 
anticipée pour le 7 septembre 
2024. La décision du chef 
de l’État de tenir l’élection 
présidentielle anticipée est 
conforme à la constitution et 
vise à normaliser le calendrier 
électoral.
En effet, le président de la 
République a tranché concernant 
la date de la prochaine 
élection présidentielle. Dans 
un communiqué officiel, la 
présidence de la République 
a annoncé que l’élection 
présidentielle anticipée aura 
lieu le samedi 7 septembre 
2024. Décision prise lors d’une 

réunion où étaient présents 
plusieurs hauts responsables 
du pays, dont le président du 
conseil de la nation, le président 
de l’assemblée populaire 
nationale, le président de la cour 
constitutionnelle, et d’autres 
figures clés de l’État.
De plus, le président de la 
République procédera à la 
convocation du corps électoral le 
7 juin 2024, conformément aux 
dispositions de la constitution 
qui prévoient une anticipation 
du scrutin trois mois avant 
sa tenue. Cette décision vient 
contredire les spéculations sur 
un possible report de l’élection, 
et écourte même le mandat 
présidentiel actuel.
Retour à la normale du 

calendrier électoral
En outre, selon l’APS cette 
décision s’inscrit dans une 
volonté de rétablir la normalité 
du calendrier électoral en 
Algérie. En effet, le mouvement 
populaire avait marqué 
l’année 2019, ce qui a causé 
la perturbation du calendrier 
des élections. À l’époque, 
l’élection présidentielle qui 
devait initialement avoir lieu en 
avril a été reportée à juillet, puis 
finalement tenue en décembre 
de la même année. Cette 

situation a créé un décalage 
dans le déroulement habituel 
des élections dans le pays.
La décision du président 
Tebboune de tenir une élection 
présidentielle anticipée est en 
conformité avec la constitution 
algérienne. En vertu de 
l’article 91 de la constitution 
adoptée en novembre 2020, le 
président a le pouvoir de décider 
d’organiser une telle élection. 
Cette démarche vise à rétablir la 
stabilité institutionnelle du pays.
De motifs géopolitiques pour 
cette décision ?
Par ailleurs, d’autres motifs 
géopolitiques ont pesé dans 
la décision présidentielle. 
Des enjeux comme la gestion 
des conflits régionaux et les 

mutations géostratégiques et 
sécuritaires ont été évoqués 
comme des facteurs influant 
sur la réflexion ayant conduit 
à cette décision. Face aux défis 
internationaux, l’Algérie aspire 
à une stabilité institutionnelle, 
même si cela implique 
de raccourcir le mandat 
présidentiel en cours.
Pour conclure, la décision du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune 
d’organiser une élection 
présidentielle anticipée pour le 
7 septembre 2024 marque un 
tournant dans la vie politique 
du pays. Elle vise à rétablir la 
stabilité institutionnelle et à 
répondre aux défis géopolitiques 
auxquels l’Algérie faite face.

Le représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
Unies, Amar Bendjama, a 

affirmé que le projet de résolution 
américain, rejeté vendredi par le 
Conseil de sécurité, concernant 
l’agression sioniste contre Ghaza, 
n’était pas à la hauteur des attentes du 
groupe arabe auxquelles il a toujours 
donné la priorité, à savoir: un cessez-
le-feu immédiat, l’acheminement sans 
entraves de l’aide humanitaire et le 
rejet du déplacement forcé.
Cette déclaration est intervenue lors 
d’une allocution prononcée au Conseil 

de sécurité, après que la Russie et 
la Chine aient utilisé le droit de 
veto contre un projet de résolution 
américain appelant à un cessez-le-feu 
à Ghaza.
A ce propos, M. Bendjama a indiqué 
que “depuis le début des négociations 
sur ce projet il y a plus d’un mois, 
l’Algérie s’est engagée de bonne foi 
et a présenté plusieurs propositions 
pour rendre le texte plus équilibré et 
acceptable”.
Il a, également, souligné que l’Algérie 
“a fait entendre la voix de millions de 
personnes et d’acteurs humanitaires qui 

appellent à un cessez-le-feu immédiat”, 
relevant que l’objectif principal étant 
de mettre fin au massacre perpétré par 
l’occupation sioniste dans la bande de 
Ghaza depuis plus de cinq mois.
Concernant la teneur du texte américain, 
le diplomate algérien a affirmé qu’il 
“n’était pas un message de paix clair, 
alors qu’il permet l’assassinat de plus 
de civils palestiniens et ne fournit 
pas les garanties nécessaires pour 
empêcher une nouvelle escalade de la 
violence”, soulignant que “ce projet 
équivaut à un permis de poursuivre 
l’effusion de sang”.

M. Bendjama s’est dit particulièrement 
inquiet de l’invasion sioniste 
potentielle de Rafah, et a affirmé 
que cela aurait des “conséquences 
dévastatrices”, précisant que l’Algérie 
a appelé, dans son projet de résolution, 
à “un rejet clair de cette attaque par le 

Conseil de sécurité, mais ce dernier n’a 
pas réussi à le faire”.
Il a rappelé que le projet de résolution 
présenté par l’Algérie le mois dernier, 
qui a reçu un large soutien et a 
finalement été rejeté, “aurait pu sauver 
des milliers de vies, s’il avait été 
adopté”.
Relevant dans son allocution que 
l’UNRWA est indispensable pour 
aider les réfugiés palestiniens et doit 
continuer à le faire jusqu’à ce que les 
réfugiés palestiniens puissent retourner 
en territoire palestinien comme stipulé 
dans le droit international.

Le président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
président de l’Union 

interparlementaire arabe (UIPA), 
Brahim Boughali, a appelé depuis 
Genève à poursuivre les criminels de 
l’entité sioniste devant les juridictions 
internationales pour leurs crimes 
odieux contre le peuple palestinien sans 
défense, indique un communiqué de la 
chambre basse du Parlement.
Dans une allocution prononcée 
vendredi, lors de la réunion du groupe 
arabe à l’Union interparlementaire 
(UIP), M. Boughali a “appelé à arrêter 
le bain de sang palestinien, à faire 
pression sur l’entité sioniste pour 
qu’elle se conforme aux résolutions 

de la légalité internationale et qu’elle 
permette l’acheminement des aides 
vers la bande de Ghaza sans restriction 
ni condition, et à poursuivre les 
criminels de l’entité sioniste devant les 
juridictions internationales”.
Le président de l’APN a, dans ce 
cadre, réaffirmé “le droit du peuple 
palestinien à l’établissement de son 

Etat indépendant avec El-Qods pour 
capitale”.
Pour le président de l’APN, servir les 
intérêts communs des pays arabes “passe 
par le partage des bonnes pratiques à 
même de contribuer à la protection et au 
renforcement des valeurs et principes 
moraux et humanitaires”.
“Même si le point d’urgence inscrit 
à l’ordre du jour de la dernière 
Assemblée générale concernant la 
cause palestinienne n’a pas obtenu le 
résultat escompté, il faut poursuivre 
les efforts pour mettre la communauté 
internationale devant ses responsabilités 
historique, morale et juridique envers 
le peuple palestinien”, a soutenu M. 
Boughali.

La famille du journaliste 
palestinien Wissam Abou 
Zaid, correspondant de 

l’Etablissement public de télévision 
(ENTV), est arrivée vendredi soir 
à l’aéroport international d’Alger 
Houari Boumediene, dans le cadre des 
opérations de rapatriement des familles 
palestiniennes des territoires occupés 
qui subissent des agressions sionistes 
sauvages depuis le 7 octobre dernier.
Le rapatriement de la famille du 
journaliste Abou Zaid composée de 
cinq membres (sa femme et quatre 
enfants) a eu lieu après une étroite 

coordination entre l’Ambassade 
d’Algérie au Caire (Egypte)  et la 
Direction de la communication, de 
l’information et de la documentation 
auprès du ministère des Affaires 
Etrangères et de la communauté 
nationale à l’Etranger.
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L’Algérie condamne avec la plus extrême vigueur l’attentat 
terroriste en Russie

Le Général d’Armée Saïd Chanegriha en visite 
au Commandement de la Garde Républicaine

Face à la propagande coloniale :
Le génie de la Révolution algérienne incarné dans sa stratégie 

médiatique exceptionnelle

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
effectué, samedi, une visite 
de travail et d’inspection au 
Commandement de la Garde 
Républicaine et ce, dans le 
cadre de ses visites d’inspection 
aux différentes composantes de 
l’ANP durant le mois sacré de 
Ramadhan, indique le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
Après la cérémonie d’accueil 
à l’entrée du siège du 
Commandement de la Garde 
Républicaine, le Général 
d’Armée “a observé un moment 
de recueillement à la mémoire 
du héros Chahid Mohamed 
Belouizdad, dont le siège du 
Commandement porte le nom, et 
a déposé une gerbe de fleurs au 
monument commémoratif érigé 
en sa mémoire, avant de réciter 

la Fatiha du Saint Coran à son 
âme et celle de tous les valeureux 
Chouhada”, note la même source.
Le Général d’Armée a tenu, 
par la suite, une rencontre avec 
les personnels de la Garde 
Républicaine, où il a prononcé 
une allocution d’orientation 
suivie par le personnel des unités 
relevant de ce Commandement, 
via visioconférence, à travers 
laquelle il a mis l’accent sur 
“l’importance que le Haut 
Commandement de l’ANP 
accorde au Commandement 

de la Garde Républicaine, en 
œuvrant à réunir tous les facteurs 
et conditions nécessaires au 
développement de cette Arme”.
“Nous avons veillé, au sein 
de l’ANP, à élever le corps 
de la Garde Républicaine au 
rang d’élite, dont le rendement 
est digne de la noblesse des 
missions qui lui sont confiées, 
et à le hisser aux rangs de 
l’excellence”, a-t-il souligné, 
ajoutant que “dans cette optique, 
tous les facteurs et conditions 
nécessaires au développement 
de cette Arme ont été réunis, de 
manière à être parfaitement en 
harmonie avec la sensibilité et 
le caractère vital des missions 
assignées et qui correspondent 
à notre ferme volonté de faire 
de ce Commandement et de son 
personnel un modèle à suivre, 
à plusieurs égards, en matière 
d’instruction, de discipline et de 
rendement professionnel”.

Il a insisté, à ce propos, sur le 
fait que “le sens élevé de la 
responsabilité dont font preuve 
les enfants dévoués de l’Algérie 
est la garantie fondamentale de 
l’immunité sécuritaire dont jouit 
notre pays aujourd’hui”.
“Ainsi, il incombe aux 
cadres et au personnel de la 
Garde Républicaine de faire 
preuve du plus haut degré 
de professionnalisme, de 
préparation et de discipline, 
d’être à la hauteur de la 
confiance placée en eux, de rester 
pleinement fidèles au message 
des valeureux Chouhada et de 
toujours privilégier l’intérêt 
suprême de la Nation”, a-t-il 
indiqué.
Le Général d’Armée a relevé 
également que “le sens élevé 
de cet intérêt national suprême, 
dont font preuve les fils dévoués 
de l’Algérie, a été la motivation 
principale qui leur a donné la 

force nécessaire pour que notre 
pays acquière aujourd’hui, 
sous la conduite et le soutien 
de Monsieur le président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, toute cette 
immunité sécuritaire, et tout ce 
niveau de sérénité, de sûreté et 
de stabilité et ce, en dépit des 
moments difficiles que traverse 
le monde aujourd’hui, sur les 
plans régional et international”.
A l’issue, le Général d’Armée 
a suivi les interventions du 
personnel du Commandement de 
la Garde Républicaine et écouté 
longuement leurs préoccupations 
et suggestions, en prenant 
soin de “valoriser les efforts 
assidus qu’ils déploient à tous 
les niveaux”, avant de donner 
aux présents “un ensemble 
d’instructions et d’orientations 
d’ordre général”, conclut le 
communiqué du MDN.

Le moudjahid et ancien 
diplomate Mohamed 
Debbah a mis en avant, 

jeudi, le rôle crucial des médias 
au service de la glorieuse 
Révolution de libération, louant 
le génie de ses dirigeants, qui 
s’est incarné dans une stratégie 
exceptionnelle qui a permis 
de contrecarrer la propagande 
coloniale tendancieuse.
Invité du Forum de l’APS dans 
sa 3e édition sous le thème : “Le 
MALG : la stratégie médiatique 
au service de la glorieuse 
Révolution de libération”, M. 
Debbah, membre du bureau 
national chargé des relations 
extérieures de l’Association 
nationale des moudjahidine du 
Ministère de l’armement et des 
liaisons générales (MALG), 
a précisé que “la glorieuse 
Révolution de libération a été 
conduite par des jeunes conscients 
de leur responsabilité envers la 
patrie et prêts à se sacrifier pour 
affronter le colonialisme français 
sur tous les fronts”, ajoutant que 

le travail de renseignement était 
le front le plus difficile.
Le génie de la Révolution de 
libération et de ses dirigeants 
s’est incarné dans le travail 
colossal accompli par des 
militants loyaux, à l’image 
d’Abdelhafid Boussouf, pour 
la création de l’appareil de 
liaisons et de renseignement, 
a-t-il dit, expliquant que cet 
appareil a assumé les missions 
de renseignement en “fournissant 
à la Révolution des informations 
sur les plans et les mouvements de 
l’armée française, parallèlement 
à la mise en place d’une stratégie 
médiatique exceptionnelle pour 
contrecarrer la propagande 
coloniale tendancieuse, qui 
utilisait ses médias pour 
propager les mensonges et ternir 
l’image de la Révolution et de 
ses militants”.
C’est dans ce contexte qu’il a 
été décidé, en 1957, de créer 
l’Agence Algérie Presse Service, 
qui a vu le jour en décembre 
1961, a-t-il ajouté, soulignant 

“l’importance capitale de 
l’APS dans la réfutation des 
mensonges colportés par l’armée 
française à travers la diffusion 
d’informations crédibles, mais 
aussi dans la conscientisation 
du peuple algérien quant aux 
objectifs de la lutte armée”.
Les dirigeants de la Révolution 
ont également décidé “la création 
de la Radio algérienne comme 
porte-voix de la Révolution de 
libération, à l’aide d’équipements 
de transmission rudimentaires, 
diffusant dans un premier temps 
depuis la frontière ouest en arabe, 
en français et en tamazight, 
avant de couvrir l’ensemble du 
territoire national”, a souligné 
l’intervenant.
Les premières voix que les 
Algériens ont écouté à la 
Radio algérienne étaient 
celles de Belaïd Abdesselam 
et Abdelmadjid Meziane, qui 
ont ensuite été rejoints par le 
moudjahid Aïssa Messaoudi, se 
rappelle M. Debbah.
Revenant sur les tâches confiées 

aux jeunes recrus ayant reçu une 
formation en renseignement, 
dont quatre femmes encore 
en vie, l’ancien diplomate a 
expliqué que la toute première 
mission consistait à “intercepter 
les communications de l’armée 
française pour connaître leurs 
plans et leurs mouvements”. Une 
mission réalisée, a-t-il dit, “grâce 
aux équipements rapportés par 
le moudjahid Messaoud Zeghar 
d’une base militaire étrangère sur 
ordre d’Abdelhafid Boussouf”.
Le premier centre d’écoute, a-t-il 
poursuivi, a été mis en place dans 
l’ouest du pays et comprenait “34 
dispositifs d’écoute permettant 
de collecter des informations 
aussi bien à l’intérieur qu’à 
l’extérieur du pays et de les 
transcrire dans des bulletins 
quotidiens, hebdomadaires 
et mensuels”, affirmant que 
lesdites informations avaient 

considérablement contribué à 
contrecarrer et à déjouer les 
plans de l’ennemi, sans parler de 
leur rôle majeur qui a changé la 
donne en faveur de la délégation 
algérienne lors des négociations 
d’Evian.
Après l’indépendance, il 
s’agissait de sécuriser et 
de protéger le pays par la 
contribution des moudjahidine 
du MALG à la création des 
organes de sécurité et l’ouverture 
d’ambassades algériennes 
à l’étranger, a-t-il affirmé, 
rappelant que ces moudjahidine 
ont également préparé le 
terrain à la nationalisation des 
hydrocarbures, annoncée le 24 
février 1971.
Au terme des travaux du Forum, 
le Directeur général de l’APS, 
M. Samir Gaïd, a remis une 
distinction au moudjahid et 
ancien diplomate Mohamed 
Debbah, qui a exprimé sa 
gratitude à l’APS pour l’intérêt 
qu’elle porte à l’histoire et à ses 
artisans.

L’Algérie a condamné, 
avec “la plus extrême 
vigueur” l’attentat 

terroriste, “lâche et abject”, 
perpétré contre la Fédération 
de Russie, indique samedi 
un communiqué du ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.
“En cette situation tragique, 

l’Algérie assure la Fédération 
de Russie de sa solidarité pleine 
et entière, de même qu’elle 
exprime ses condoléances les 
plus émues aux familles des 
victimes et souhaite un prompt 
rétablissement aux blessés”, 
lit-on dans le communiqué.
“Cet attentat terroriste vient 
rappeler à l’ensemble de la 
communauté internationale 

la persistance du fléau du 
terrorisme, tout comme 
il vient l’interpeller sur 
l’obligation qui est la sienne 
de garder intactes sa vigilance 
et sa capacité de mobilisation 
collective pour faire face à 
cette menace qui maintient 
ses capacités de nuisance et de 
destruction”, ajoute la même 
source.

Pour sa part, “l’Algérie 
réaffirme son entière 
disponibilité à apporter, 
en toute détermination et 
responsabilité, sa contribution 
à l’action collective de la 
communauté internationale 
dans l’œuvre d’éradication 
de ce fléau dans laquelle 
elle est engagée”, conclut le 
communiqué.
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chirurGie dentaire:

Une nouvelle unité utilisant la “sédation consciente” 
au CHU de Beni Messous

Onm:

Développement de plusieurs projets 
par des compétences algériennes

Une unité de chirurgie 
dentaire a été ouverte 
au niveau du Centre 

hospitalo-universitaire (CHU), 
Issaad Hassani de Beni 
Messous, pour la prise en charge 
des personnes aux besoins 
spécifiques, à travers l’utilisation 
de la technique de “sédation 
consciente”.
“L’idée de lancer ce service 
vient pour alléger la charge 
sur les familles ayant des 
membres souffrant de maladies 
handicapantes, comme la 
trisomie 21, l’autisme et 
certaines maladies rares, ou 
de l’handicap neuro-moteur, 
souvent difficiles à prendre en 
charge en termes de soins ou de 
chirurgie dentaires, au regard 
des troubles psychologiques et 
physiques dont ils souffrent”, 
a affirmé le professeur Rachid 
Lattafi, Chef de service de 
pathologie et chirurgie buccale 
au CHU de Beni Messous, auteur 

de l’initiative, avec le concours 
du staff médical spécialisé.
Vu les troubles multiples que 
présente cette catégorie, “il lui 
est difficile de prendre soins de 
ses dents, ce qui la rend sujette à 
des ulcérations et inflammations 
buccales et des carries”, a 
souligné le spécialiste, précisant 
que “la situation est souvent 
critique lorsque le patient se 
présente aux soins”.
Les personnes aux besoins 

spécifiques bénéficieront d’une 
prise en charge en chirurgie 
et soins dentaires, grâce à la 
technique de sédation consciente, 
une méthode thérapeutique 
utilisée pour aider les patients 
à se détendre pendant les soins 
dentaires, en leur faisant écouter 
de la musique et inhaler un gaz 
sédatif, a-t-il soutenu.
Ainsi, la consultation devient 
chose aisée pour le chirurgien-
dentiste qui procède aux soins 

après anesthésie locale, a-t-il 
ajouté.
Dans le même contexte, le 
spécialiste a souligné qu’il 
était souvent difficile pour les 
chirurgiens-dentistes du secteur 
privé de prendre en charge 
les personnes aux besoins 
spécifiques, alors que certains 
établissements hospitaliers 
publics (en nombre limité) 
peuvent prendre cette catégorie, 
mais à travers une anesthésie 
générale.
La nouvelle technique de 
“sédation consciente” est une 
méthode simple, facile et peu 
coûteuse ne nécessitant pas une 
formation de longue durée pour 
les spécialistes en réanimation 
et en chirurgie dentaire, a-t-il 
ajouté soulignant que l’unité qui 
a ouvert ses portes aux patients 
en février dernier, accueille 
actuellement 3 personnes aux 
besoins spécifique chaque lundi 
et mercredi, un chiffre appelé 

à augmenter compte tenu du 
nombre important des personnes 
concernées.
De leur côté, les Professeurs 
Nassim Ait Mouffok du service 
de pathologie et chirurgie buccale 
et Ourrad Dehbia du service des 
urgences médico-chirurgicales, 
ont affirmé que ce nouveau 
service avait été lancé grâce à la 
collaboration et la détermination 
d’une équipe médicale dans ces 
deux spécialités au CHU de Beni 
Messous, exprimant leur souhait 
de le voir se généraliser à travers 
l’ensemble du territoire national 
en vue de garantir une meilleure 
prise en charge aux personnes 
aux besoins spécifiques.
Les familles ayant accompagné 
leurs enfants pour des soins 
dans cette nouvelle unité ont 
exprimé leur satisfaction quant 
à la présence d’une équipe 
médicale spécialisée prenant en 
charge leurs enfants sans frais 
supplémentaires.

L’Office national de la 
météorologie (ONM) 
développe plusieurs 

projets avec des entreprises 
locales et des chercheurs 
d’universités algériennes afin de 
répondre à ses besoins en matière 
de surveillance et d’observation, a 
indiqué jeudi à Alger le Directeur 
général (DG) de l’Office, Brahim 
Ihadadene.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge d’une cérémonie 
organisée par l’Office au niveau 
de son siège à l’occasion de 
la célébration de la Journée 
météorologique mondiale (23 
mars), M. Ihadadene a affirmé 
que l’ONM fait appel à des 
compétences nationales au niveau 
des entreprises ou des universités 
pour répondre à ses besoins 

en matière de surveillance et 
d’observation afin de donner aux 
citoyens et aux établissements 
économiques des informations 
plus précises et fiables sur les 
conditions météorologiques.
Il a ajouté que le laboratoire 
relevant de l’Office collabore 
avec des chercheurs universitaires 
et des start-up pour lancer de 
nouveaux instruments de mesure 
adaptés aux besoins définis selon 
les spécificités du pays.
Parmi ces projets figure un 
pluviomètre développé par la 
start-up relevant de l’incubateur de 
l’Université des sciences et de la 
technologie Houari-Boumediene 
(USTHB) Inovate Electra Tech 
(titulaire d’un brevet d’invention 
de l’Institut national algérien 
de la propriété industrielle), qui 

permet d’obtenir des statistiques 
précises sur la pluviométrie, selon 
les explications fournies à l’APS 
par le propriétaire de l’entreprise, 
Aissa Abdeldjalil Akdif.
Les statistiques obtenues par cet 
appareil, développé localement 
avec un taux d’intégration de 
80%, permettent de réaliser une 
étude détaillée sur la pluviométrie 
à l’échelle nationale, ainsi que des 
études de faisabilité pour les petits 
barrages, a ajouté M. Akdif.
La start-up a également développé 
un appareil de mesure de la 
pression atmosphérique, avec 
un taux d’intégration de près de 
80%, lequel permet d’améliorer 
les prévisions météorologiques et 
d’aider à l’atterrissage des avions 
en cas de brouillard ou de faible 
visibilité, a-t-il ajouté.

Par ailleurs, la société DEO 
Electronique a fabriqué un 
enregistreur de données 
météorologiques, qu’elle a 
commencé à produire dans 
son usine de Sétif avec un taux 
d’intégration de 95%, selon 
les explications fournies par 
l’ingénieur systèmes intégrés 
au sein de l’entreprise, Amine 
Feghoul, qui a souligné que cet 
appareil était actuellement utilisé 
par plusieurs sociétés nationales 
comme Sonatrach, Sonelgaz et 
l’Algérienne des eaux (ADE).

De plus, l’ONM développe, en 
collaboration avec le Laboratoire 
de géo-environnement de 
l’USTHB, une technique de 
mesure du niveau de l’eau et de 
la mer au moyen d’un capteur de 
distance, selon les explications 
fournies.
Après avoir rappelé que 2023 
avait été l’année la plus chaude 
jamais enregistrée, selon un 
rapport de l’Organisation 
météorologique mondiale 
(OMM), le DG de l’Office 
national de la météorologie a dit 
que 2024 risquait d’être encore 
plus chaude, assurant que son 
office était prêt à fournir aux 
citoyens et aux entreprises 
économiques les informations 
nécessaires pour éviter les effets 
du changement climatique.

La CNR explique les avantages de 
l’adhésion pour cette catégorie d’Algériens

Bonne nouvelle pour 
les membres de la 
communauté nationale 

établis à l’étranger ! La Caisse 
nationale des retraites (CNR) 
vient d’annoncer l’ouverture 
d’un système d’adhésion 
volontaire au régime national 
de retraite.
Cette initiative permettra aux 
Algériens expatriés de bénéficier 
d’une pension ou d’une 

allocation de retraite, ainsi 
que d’une couverture sociale 
comprenant le remboursement 
des médicaments et le congé de 
maternité pour eux-mêmes et 
leurs ayants droit.
Pour être éligible à l’adhésion, 
les intéressés doivent avoir 
la nationalité algérienne, 
être inscrits auprès des 
représentations diplomatiques 
et consulaires algériennes à 

l’étranger, exercer une activité 
professionnelle salariée ou non 
salariée, être âgés de moins de 
55 ans à la date d’adhésion et 
ne pas être soumis à l’adhésion 
obligatoire au système national 
de retraite.
L’inscription se fait en ligne via 
le portail https://teledeclaration.
cnas.dz ou en déposant un 
dossier papier ou électronique 
auprès d’une représentation 

diplomatique ou consulaire 
algérienne. Le dossier doit 
comporter :
• Une copie de la carte 
d’enregistrement au consulat

• Un extrait de naissance
• Une copie de la 
première page du passeport
• Un document attestant 
de la situation professionnelle
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Mémorandum d’entente entre Algeria venture et la société 
suisse Roche Algérie

PÊche :
Lancement de la vente 

de la sardine à 500 DA/Kg 
dans plusieurs wilayas

assurances :
L’Algérie a les atouts pour être parmi 

les leaders dans la région MENA

L’ accélérateur public de 
start-up Algeria venture 
et la société suisse 

spécialisée dans le diagnostic et 
la biotechnologie Roche Algérie 
ont signé, mercredi à Alger, un 
mémorandum d’entente en vue de 
soutenir les start-ups algériennes 
activant dans le secteur de la santé 
et des technologies médicales.
Cet accord a été paraphé par Sid 
Ali Zerrouki directeur général 
d’Algeria Venture, et du côté 
de la société suisse le directeur 
général de Roche Algérie 
Khalil Kadaoui, en présence du 
ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Startups et 
des Micro-entreprises Yacine El 
Mahdi Oualid.
Il s’agit pour les deux parties a 
travers ce partenariat de soutenir 

et d’encadrer les startups opérant 
dans le domaine de la santé 
en leur fournissant l’accès aux 
ressources, à l’expertise et 
aux réseaux nécessaires à leur 
croissance, a-t-on expliqué lors 
de la cérémonie de signature.
L’objectif est d’accélérer le 
développement et l’adoption de 
solutions novatrices proposées 
par les startups algériennes, 
améliorant ainsi la vie des patients 
et la prestation de soins de santé 
en Algérie, affirme Roche Algérie 
dans un communiqué remis à la 
presse en marge de la signature 
de l’accord.
Dans une allocution prononcée 
a cette occasion, M. Oualid a 
souligné que cette coopération 
entre Algeria venture et “l’un des 
géants de la biotechnologie dans 

le monde” s’inscrit dans le cadre 
de l’innovation ouverte “open 
innovation” et permet de mettre 
en place de nouvelles passerelles 
dans la coopération bilatérale 
algéro-suisse.
C’est aussi un accord qui entre 
dans le cadre des mesures mises 
en place par les pouvoirs publics 
en vue de soutenir l’innovation et 
l’entrepreneuriat, surtout celles 
contenues dans la loi de finances 
2024, a-t-il ajouté.
Pour sa part, M. Zerrouki a 
mis l’accent sur l’importance 

de ce mémorandum d’entente 
qui confirme l’engagement 
de Algeria venture envers 
l’accompagnement et l’appui 
des startups algériennes et des 
porteurs de projets innovants 
en Algérie dans le sillage de 
l’amélioration de l’écosystème 
national de l’entrepreneuriat.
Selon lui, sur la quarantaine de 
domaines dans lesquels opèrent 
les startups et les entrepreneurs 
en Algérie, il existe dix domaines 
qui relèvent des technologies 
médicales, objet de cet accord.
De son côté, le directeur 
général de Roche Algérie a 
assuré que ce mémorandum 
d’entente permettra aux startups 
algériennes qui seront retenues 
d’apporter des solutions aux 
problématiques nationales voire 

mondiales liées à la santé et 
posées par la société Roche.
“Ce partenariat consiste à 
soutenir les startups pour mettre 
leurs idées en pratique pour 
qu’elles puissent répondre aux 
besoins des malades notamment 
dans les domaines thérapeutiques 
dont Roche a une expertise”, 
citant en ce sens la cancérologie, 
certaines maladies rares et bientôt 
l’ophtalmologie, a précisé M. 
Kadaoui.
A ce titre, Roche Algérie “jouera 
le rôle de catalyseur pour les 
startups ayant des solutions et 
qui pourraient bénéficier d’un 
soutien financier, ou de mise en 
réseau avec les experts de Roche 
en Algérie et à l’étranger”, a-t-il 
fait savoir.

La commercialisation de la 
sardine au prix de 500 DA/
Kg, a été lancée, jeudi, à 

travers les points fixes de vente 
directe producteur-consommateur, 
ouverts par le secteur de la pêche et 
des productions halieutiques dans 
plusieurs wilayas du pays, dans le 
cadre de la poursuite de la vente 
solidaire des produits halieutiques.
Le lancement officiel de l’opération 
au niveau de la poissonnerie d’Alger, 
en présence de responsables du 
secteur de la pêche et des produits 
halieutiques, a connu une grande 
affluence des citoyens.
Le directeur du contrôle des activités 
de la pêche, de l’aquaculture et de la 
régulation du marché au ministère, 
M. Hentour Abderrahmane, a 
précisé dans une déclaration à 
l’APS que le secteur visait à réguler 
le marché en assurant des produits 
à des prix abordables et adaptés au 
mois sacré.
A cet effet, l’importation a été 
autorisée avec des premières 
quantités étudiées et limitées, 
qui permettent de réguler les prix 
et d’équilibrer le marché, dans  
plusieurs wilayas, dont 8 tonnes 
à Alger, 5 tonnes à Annaba et 6 
tonnes à Constantine.
L’importation est autorisée à 
certaines périodes de l’année pour 
réguler les produits et équilibrer 
le marché, car la période actuelle 
est caractérisée par le manque 
de production locale, selon M. 
Hentour, qui a expliqué qu’”au 
cours de la période décembre-avril, 
la production de la sardine avait 
souffert des intempéries et des 
courants marins, ayant entraîné une 
réduction de la production nationale 

de 2000 tonnes par mois”.
Par contre, la période mai-
novembre s’est caractérisée par une 
abondance avec “une production 
moyenne qui atteint les 6.000 
tonnes/mois, permettant d’assurer 
la stabilité de la vente de la sardine 
aux alentours de 500 DA/kg sans le 
besoin d’importer”.
Selon M. Hentour, la hausse des 
prix de la sardine, de manière 
générale, est due à l’augmentation 
de sa consommation et de la 
densité de la population, mais 
aussi au changement du mode 
de consommation, en ce sens 
que le poisson arrive même aux 
wilayas de l’extrême Sud, grâce à 
l’amélioration des réseaux de froid 
et de transport frigorifique.
De son côté, le directeur de la Pêche 
et des Productions halieutiques de 
la wilaya d’Alger, El Atef Kadour, a 
souligné que l’opération entre dans 
le cadre de la poursuite de la vente 
solidaire lancée par les pouvoirs 
publics durant le mois sacré de 
Ramadhan.
Le responsable a, en outre, évoqué 
la réalisation de deux projets 
d’aquaculture au niveau de la 
commune d’Ain Taya avec 16 cages 
qui entreront en production pour 
assurer l’approvisionnement du 
marché de la capitale avec davantage 
de produits d’aquaculture.
Le taux de production piscicole à 
Alger représente entre 5 et 6% de 
la production nationale, tandis que 
40 à 50% de l’offre au niveau de la 
capitale provient d’autres wilayas, 
a-t-il dit, appelant à l’organisation 
du réseau de distribution et à 
l’ouverture de marchés de gros 
dédiés aux poissons.  

Le secteur des assurances 
en Algérie pourrait 
devenir l’un des 

marchés leaders dans la région 
Moyen Orient et Afrique du 
Nord (MENA), compte tenu 
notamment de la diversité des 
acteurs du marché, souligne la 
revue Middle East insurance 
review.
“Le secteur des assurances en 
Algérie possède des éléments 
forts qui pourraient l’aider à 
devenir l’un des marchés leaders 
au sein de la région MENA. 
La diversité des acteurs est un 
facteur dans le développement 
du marché, malgré des défis 
majeurs”, indique ce mensuel 
international spécialisé, qui a 
consacré un dossier au secteur 
des assurances en Algérie.
Cette publication a précisé, 
dans ce sens, que le marché 
présentait des signaux 
d’évolution positifs pour 
l’avenir, dont le projet de loi 
sur les assurances actuellement 
en cours de finalisation, et que 
le secteur, qui a clôturé l’année 
2023 avec un chiffre d’affaires 
de 168,4 milliards de DA 
(+2,6%), continuera encore de 
croître.
“L’industrie des assurances en 
Algérie continuera de croître, 
bénéficiant de la démographie 
du pays et de sa population 
jeune. Disposer d’une industrie 
de l’assurance active avec 
divers produits et structures de 
propriété est un autre facteur 
important qui encouragerait les 
acteurs à innover et à développer 
des offres pour répondre aux 
besoins des clients”, lit-on dans 
cette publication.
Quant au nouveau cadre 

juridique régissant le 
secteur, il devra introduire 
une actualisation de la 
réglementation actuelle 
pour faire face aux derniers 
développements du secteur, 
et “posera les bases pour 
la création d’une autorité 
de régulation indépendante 
pour le secteur, une étape qui 
propulsera le secteur”.
Ce projet de loi  “est considéré 
comme l’une des réformes 
économiques les plus 
importantes qui contribueront 
au développement économique 
du pays “, assure la publication, 
citant la Pdg de Cash 
Assurances, Wided Belhouchet.
Elle précise que l’autorité de 
régulation devra renforcer 
la gouvernance des activités 
d’assurance ce qui contribuerait 
à créer un écosystème 
permettant une concurrence 
saine.
Relevant l’importance de 
la branche assurances de 
personnes (environ 10% de 
parts de marché), la revue 
relève aussi que parmi les 
facteurs de soutien est le fait 
que les compagnies privées 
d’assurance vie “investissent 
massivement” dans le digital 
pour ouvrir de nouveaux 
marchés et atteindre des 
segments de clientèles sous-
exploités.
De plus, lit-on, l’émergence 
des assurances takaful est 

un autre élément d’appui au 
marché et devrait augmenter 
sa couverture en attirant de 
nouveaux clients qui évitaient 
auparavant les assurances 
classiques.
La bonne tenue du marché 
des assurances en Algérie a 
eu un effet d’entrainement 
sur l’activité de réassurance, 
a relevé pour sa part le Pdg 
de la Compagnie centrale de 
réassurance (CCR) Abdellah 
Benseidi, interviewé par la 
revue.
“Dans le cas de l’Algérie, 
la croissance observée dans 
l’assurance directe a conduit 
à une demande accrue de 
couverture de réassurance, car 
les assureurs cherchent à gérer 
de manière plus efficace leur 
exposition au risque”, ce qui a 
entraîné des changements sur 
le marché de la réassurance en 
Algérie en termes de demande, 
de dynamique des prix et de 
pratiques de souscription, 
en réponse aux conditions 
évolutives sur le marché de 
l’assurance directe, a-t-il fait 
observer.
Le même responsable a 
également insisté sur le 
fait que la technologie et la 
numérisation transforment 
l’écosystème de l’assurance 
en permettant aux assureurs 
de répondre aux besoins des 
clients, d’améliorer l’efficacité 
et de stimuler l’innovation.



annaba / ecOlOGie et enVirOnnement

Le wali, Abdelkader Djellaoui, donne le coup d'envoi 
de la célébration de la journée internationale des forêts

Diverses activités au menu

annaba / PatrimOine Vert

L'importance de l'arbre et donc des forets est vitale pour l'être 
humain et l’environnement

annaba / alGérie POste

Inauguration par le wali des bureaux de poste de proximité 
à Seraidi et Hjar Eddis

Plusieurs activités et 
manifestations mettant 
en valeur l'importance 

de l'arbre ont été organisées, 
hier, à l'occasion de la Journée 
internationale des forêts, célébrée 
le 21 mars de chaque année. 
La conservation des forêts  a 
concocté en effet un programme 
d'activités riche et varié, à travers 
la commune de Seraidi , axée 
sur la sensibilisation autour des 
forêts et de l'arbre, et qui s’est 
matérialisé   par la plantation 
de près de 400  arbustes en 
utilisant la technique water box. 
L'évènement a été célébré sous le 
thème "Les forêts et l'innovation", 
avec pour slogan: "Les forêts: 

des nouvelles solutions pour un 
monde meilleur". La cérémonie 
officielle  a été organisée en 
présence du wali, Abdelkader 
Djellaoui, du P/APW  et des 
autorités locales, précise-t-on.
Le choix de ce thème met en 
avant l'apport de l'innovation 
dans la gestion des forêts,  ainsi 
que les avancées technologiques  
qui peuvent révolutionner la 
gestion et le suivi des forêts en 
permettant une récolte de données 
plus efficace, fondamentale pour 
la prise en charge  en ce qui 
concerne l'utilisation des terres 
et la lutte contre le déboisement. 
Durant la même journée, un 
exposé sur le secteur forestier 
et une introduction à la diversité 

animale et végétale dont regorge 
Annaba ont été présentés. 
Egalement une présentation sur 
le classement des monts Edough  
et de la zone marine qui leur 
est adjacente en zone protégée. 
Après la présentation d’un projet 
de village touristique, le wali  
a souligné, à cette occasion, 
l'importance du boisement, de 
l'expansion de la couverture 
végétale et de la protection de 
la diversité environnementale 
et naturelle dont regorge 
Annaba, en plus de son 
importance environnementale et 
économique, qui exige un travail 
de sensibilisation pour préserver 
ce patrimoine.

A Annaba comme 
partout à travers le 
pays des campagnes 

d'implantations de l'arbre 
sont organisées de nos jours. 
Malheureusement, on néglige 
encore l'importance vitale des  
forêts largement reconnues à 
travers la planète pourtant nos 
vieilles familles connaissaient  
assez bien l'importance 
de cet être vivant. Aussi 
loin qu'on remonte dans le 
passé, à Annaba comme sans 
doute dans d'autres régions, 
on peut constater que nos 

forêts ont subi d'importants 
phénomènes de dégradations 
par l'être humain aboutissant 
souvent à la disparition pure 
et simple de l'aire boisée 
sur les vastes régions. C'est 
le cas par exemple des 
versants d’Annaba du mont 
de Bougantas en longeant la 
corniche en passant ensuite par 
le mont de l'Edough jusqu'à la 
rive Ouest de Chetaibi et plus 
loin encore. Des régions qui 
ont subi des dégradations dues 
par le colonialisme mais aussi 
de nos jours par l'humain à 
cause de plusieurs facteurs 

pour aboutir à cette situation 
désolante par inconscience 
et de la recherche du gain 
et du profit immédiat sans 
pour autant mesurer les 
conséquences et la gravité 
du déséquilibre écologique. 
Aussi l'accélération des 
phénomènes d'érosion 
aboutissent à la dégradation 
du sol. Ne dit-t-on pas que 
l'arbre est un être vivant ? Et 
donc la foret est un ensemble 
vivant lié à la vie humaine car 
l'homme est indissociable à la 
nature.

Le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, a procédé, hier, à  Seraidi 
et Hdjar Eddis, à l'inauguration et 

à la réouverture de deux bureaux de poste 
de proximité. L'entrée en service de ces 
bureaux avant l'Aïd El Fitr et durant ce mois 
sacré de Ramadhan,  permettra d'alléger la 
pression sur les autres centres et bureaux 
postaux. Le processus d'inauguration 
s'est déroulé en présence du directeur  des 
postes, télécommunications, technologies 
et numérisation, ainsi que du Chef de daïra  
d'Annaba et du P/APC de Saraidi. Le bureau 
de poste de Seraidi a été inauguré  des 
travaux de réhabilitation. Rappelons que cet 
établissement était fermé depuis 1995 pour 
des raisons de sécurité à cette époque.

Sihem.Ferdjallah

Tayeb Zgaoula

S.Ferdjallah
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La tuberculose reste un défi 
majeur de santé publique 
à l’échelle mondiale, 

nécessitant une compréhension 
approfondie de sa pathogenèse, 
de son diagnostic et de sa gestion. 
Dans le cadre de la célébration 
de la journée mondiale contre la 
tuberculose, la médecin Rehaimi 
Amira, spécialiste en maladies 
infectieuses, dirigera une formation 
essentielle de recyclage visant 
à sensibiliser et à actualiser les 
connaissances des professionnels de 
la santé sur cette maladie persistante.

Cette formation, prévue pour le 
mardi 26 mars 2024 à 11h00, offrira 
une opportunité précieuse aux 
médecins généralistes, spécialistes 
et internes intéressés par cette 
infection. Elle abordera les dernières 
progrés dans la compréhension de la 
tuberculose, y compris les méthodes 
de diagnostic modernes, les 
protocoles de traitement efficaces 
et les stratégies de prévention. En 
mettant l’accent sur l’importance de 
la détection précoce et de la prise en 
charge appropriée, cette formation 
vise à renforcer les compétences 
des professionnels de la santé pour 

lutter contre la tuberculose de 

manière proactive. En outre, elle 

fournira un forum pour l’échange 

d’idées et d’expériences entre les 

participants, favorisant ainsi une 

approche collaborative dans la lutte 

contre cette maladie infectieuse. 

La participation à cette formation 

constituera une occasion précieuse 

pour les professionnels de la santé 

de s’informer des dernières avancées 

dans le domaine de la tuberculose, 

tout en renforçant leur engagement 

envers la santé publique. 

L’amélioration 
du contrôle des 
produits destinés 

à la consommation et 
à la sensibilisation du 
consommateur constitue 
une priorité pour les 
pouvoirs publics pour 
éviter l’apparition de 
foyers d’intoxication. A ce 
titre,  en prévision du mois 
de ramadhan, la direction 
régionale du commerce 
de la wilaya d’Annaba 
vient de renforcer ses 
effectifs, pour mener des 
opérations de  contrôle 
durant la soirée après el 
iftar  pendant tout le mois 
de ramadhan. Des brigades 
seront chargées de contrôler 
la qualité et la conformité 
des produits, destinés à 
la consommation, durant 
les soirées ramadanesques 
notamment les weekends. Il 
est prévu une radicalisation 

de sanctions à l’encontre 
de tous les commerces 
contrevenants ayant failli 
au respect des conditions 
d’hygiène et de conservation 
des produits de large 
consommation. Il s’agit, 
selon le responsable, de 
s’assurer de la qualité et de 
la conformité des produits 
écoulés sur le marché et 
de lutter contre les risques 
d’intoxication alimentaire. 
Le contrôle va cibler tous 
les commerces implantés 
au niveau de la corniche, en 
plus de ceux situés en plein 
tissu urbain. Ce programme 
spécial concerne, selon des 
sources de la direction du 
commerce, les crémeries, les 
pâtisseries, les commerces 
d’alimentation générale, 
les restaurants, les fast-
foods, les salons de thé et 
cafétérias, les boucheries, 
entre autres.

Le directeur du CHU Annaba   
appelle au don massif de sang
Important rush de volontaires 

 à la mosquée Al Arkam

 annaba / lutte cOntre 

la criminalité

Renforcement des contrôles 
policiers pour garantir 

la sécurité des citoyens

Journée mondiale contre la tuberculose
Formation de recyclage et sensibilisation des 
professionnels de la santé pour lutter contre 

la tuberculose

annaba/ directiOn

 du cOmmerce

Des brigades de contrôle 
inspecteront après 
les heures d’Al Iftar

Une large participation a été 
remarquée à la campagne de 
don de sang organisée par la 

Direction Générale du Centre Hospitalier 
Universitaire - Annaba en coopération 
avec le  centre de Transfusion Sanguine 
et en coordination avec la Fédération 
Nationale des Donneurs de Sang. 
L’opération a été organisée  au niveau de 
la mosquée Al-Arqam. 
Le Directeur Général du Centre Hospitalier 
Annaba appelle tous les citoyens âgés 
de 18 à 65 ans en bonne santé à adhérer 
au processus de don du sang au niveau 
du Centre de Transfusion sanguine d’El  
Bouni, affilié au Centre Hospitalier 
Universitaire - Annaba, ou au niveau de 
points mobiles dans la campagne selon le 
calendrier annoncé.
 D’ailleurs, tous les moyens humains 
et matériels ont été mobilisés pour le 

bon déroulement de cette opération et 
cette campagne va contribuer à sauver 
de nombreux malades, car le sang est 
une matière irremplaçable, seul l’être 
humain peut la fournir. Cette démarche, 
vise la collecte d’un maximum de 
poches de sang, tous groupes confondus, 
pour les envoyer ensuite aux services 
concernés et contribuer ainsi à sauver 
des malades. Les citoyens volontaires qui 
ont fait don de leur sang insistent sur la 
nécessité d’intensifier les campagnes de 
sensibilisation en direction des jeunes, 
notamment sur l’importance du don de 
sang au profit des malades et des victimes 
des accidents de la route en particulier 
vu le manque flagrant de cette substance 
vitale dans les hôpitaux. Cette opération 
contribuera à sauver des milliers de vies 
humaines.

Dans le cadre de la lutte incessante 
contre la criminalité urbaine, les 
autorités de la sûreté de wilaya 

d’Annaba ont, durant le mois de février 
passé, intensifié leurs sorties pour assurer 
la sécurité des citoyens. Les policiers 
tous corps confondus ont mené une série 
d’opérations policières ciblées, les forces 
de l’ordre ont cherché à endiguer diverses 
formes de criminalité qui affectent 
plusieurs localité de la région.
Au cours du mois passé, pas moins de 
1759 opérations policières ont été menées 
par les différents corps de la police locale. 
Ces opérations ont abouti à l’arrestation 
de 87 individus soupçonnés de possession 
et de port d’armes blanches prohibées. En 
outre, 372 individus ont été appréhendés 
pour des infractions liées à la possession 
de drogues et de substances psychotropes, 
reflétant ainsi les efforts continus pour 
lutter contre le trafic de stupéfiants.
En sus de ces arrestations, les forces 
de l’ordre ont également procédé à 
l’interpellation de 1291 individus faisant 
l’objet d’un avis de recherche judiciaire, 
conformément aux mandats émis par 
les autorités compétentes. Par ailleurs, 
1302 personnes impliquées dans diverses 

activités criminelles ont été arrêtées au 
cours de cette période. Ces arrestations 
témoignent de l’engagement des autorités 
locales à maintenir l’ordre et la sécurité 
dans la wilaya d’Annaba, en mettant fin 
aux activités criminelles qui perturbent la 
tranquillité publique.
Il est important de souligner que toutes 
les mesures légales nécessaires ont 
été prises lors de ces opérations, en 
étroite collaboration avec les procureurs 
territorialement compétents. 

Sara.Y

Sara.Y

Imen.B
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Dans le cadre de la lutte 
contre la spéculation, 
l’Algérie  vient d’opter 

pour l’importation de moutons 
en provenance de la Roumanie. 
La réception du premier lot des 
ovins au complexe régional de 
viande rouge d’Annaba, a suscité 
un vif intérêt parmi les opérateurs 
économiques et les commerçants 
de viande en gros et en détail, 
soulignant l’importance de 
cette transaction commerciale 
visant à approvisionner le 

marché national en viande 
rouge de qualité et à des prix 
compétitifs. Avec l’arrivée de 
ces moutons importés, une 
nouvelle dynamique s’installe 
dans le secteur, offrant aux 
consommateurs une plus grande 
variété de choix et une garantie 
de qualité.
L’importation de moutons 
de Roumanie représente une 
opportunité pour diversifier les 
sources d’approvisionnement 
en viande rouge et garantir 
sa disponibilité sur le marché 

national. En effet, cette démarche 
tend à répondre à la demande 
croissante des consommateurs, 
particulièrement en cette période 
de  ramadhan avec  des prix 
abordables.
Les moutons importés seront 
destinés à l’abattage dans le but 
de fournir une viande fraîche 
destinée directement aux 
consommateurs. Cette initiative 
contribuera non seulement 
à répondre aux besoins du 
marché, mais aussi à stimuler 
l’économie locale en créant des 

opportunités pour les éleveurs et 
les commerçants locaux.
Il est à noter que le recours à 
l’importation s’inscrit dans 
le cadre des efforts visant à 
assurer la sécurité alimentaire 
et à garantir l’accès à une 
alimentation saine et nutritive 
pour tous les citoyens. Les 
autorités compétentes veillent à 
ce que les normes sanitaires et 
de qualité soient rigoureusement 
respectées tout au long du 
processus, de l’importation 
jusqu’à la réception du cheptel.

ANNABA / VIANDE ROUGE :          

Lutte contre la spéculation : Réception  du premier lot de  
moutons importés de Roumanie

Sara.Y

Les routes d’Annaba sont 
devenues, de véritables 
hécatombes pour ce 

qui est des accidents de la 
circulation. Effectuer un appel 
; se  connecter sur les réseaux 
sociaux ou bien  regarder une 
vidéo  pendant  la  conduite 
peut provoquer des accidents 
parfois tragiques. Le manque 

de concentration et partant, le 
non respect de la distance de 
sécurité entre les véhicules, sont 
des facteurs  qui augmentent 
le risque de collision. En ce 
moment on observe plusieurs 
jeunes qui utilisent les réseaux 
sociaux en navigant sur leur 
téléphone, tout en conduisant. 
C’est pour cela que la sûreté 
de la wilaya lance un appel aux 

jeunes et moins jeunes à être plus 
prudent et vigilant au volent. 
Conduire en tenant le volant 
d’une seule main, n’est peut être 
pas le plus risqué bien que ce 
soit très déconseillé, c’est plutôt 
lorsque le téléphone distrait la 
personne qui peut engendrer 
des conséquences dramatiques, 
du fait que toute l’attention lui 
échappe. 

Même si les pouvoirs publics 
notamment la sûreté de wilaya 
d’Annaba continuent d’attirer 
l’attention des automobilistes 
pour éviter l’usage du téléphone 
pendant la conduite, en rappelant 
notamment que cette pratique 
est punie par la loi comme 
infraction du troisième degré, 
sur le terrain, des conductrices et 
des conducteurs piétinent la loi, 

causent des sinistres, provoquent 
des drames en quittant la route 
des yeux pour “quelques petites 
secondes”.

ANNABA / SÉCURITÉ ROUTIÈRE           

Dangerosité du téléphone au volant : 
La sûreté de la wilaya appelle à la prudence

Imen.B

Une campagne de 
démoustication a été 
entamée par le bureau 

d’hygiène et de l’environnement 
relevant des services 
communaux d’El Bouni qui 
ont mobilisé tous les moyens 

humains et matériels pour  le 
succès de cette opération. Pour 
ce faire, les équipes relevant 
du bureau d’hygiène de l’APC, 
ont entamé récemment une 
campagne de démoustication 
des secteurs de Sidi Salem et 
Bouzaaroura, notamment au 

niveau des cités 23 logements, 
209 logements et 114 logements 
de Sidi Salem pour éradiquer, 
à l’aide de pulvérisateurs, les 
moustiques et autres bestioles 
qui prolifèrent surtout en cette 
période de reproduction, avant 
l’arrivé de la saison chaude. 

Il a été noté que le problème 
provient des vides sanitaires 
des bâtiments, dont la plupart 
sont obstrués, , les autorités 
compétentes opéraient à un 
nettoyage régulier des caves, 
aujourd’hui infestées de 
rongeurs et d’insectes nuisibles  

pour la santé des riverains. Le 
but prioritaire est de détruire tous 
les gîtes larvaires dans les zones 
humides, les eaux stagnantes, 
les caves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts, etc. Cette 
opération a été accueillie avec 
satisfaction par les résidents. 

ANNABA / DÉMOUSTICATION :           

Lancement d’une campagne à Sidi Salem et Bouzaaroura
Imen.B

De nouveaux projets 
sont entrés en service 
et autres sont en voie 

de lancement dans le secteur 
de l’hydraulique dans la 
wilaya d’Ouargla, susceptibles 
d’améliorer l’alimentation en 
eau potable (AEP), ont indiqué 
jeudi les responsables du secteur.
Il s’agit de la mise en service 
d’un château d’eau d’une 
capacité de 500 m3 dans la 
localité de Bour El-Heïcha , dans 
la commune d’Ouargla, d’une 
structure similaire au nouveau 
pôle urbain de la commune 
d’Ain El-Beida, en sus de la 
pose de la première pierre pour 
la réalisation d’un château d’eau 
de 1.000 m3 au niveau de la 
zone industrielle de la commune 

de Hassi-Benabdallah, qui s’est 
vue également doter d’un forage 
d’alimentation en eau potable 
et d’utilisation industrielle, a 
expliqué le directeur du secteur, 
Mohamed Zeghab El-Khoukh, 
en marge d’une exposition 
d’information sur l’eau tenue à 
la maison de la culture “Moufdi 
Zakaria” d’Ouargla dans le 
cadre de la célébration de la 
journée mondiale de l’eau le 22 
mars.
Le programme du secteur 
de l’hydraulique prévoit, en 
perspective, la réalisation de 
quatre châteaux d’eau, deux 
aériens d’une capacité chacun 
de 1.000 m3, et le reste terrestre 
d’une capacité chacun de 2.000 
m3, ainsi que la réhabilitation 

d’une série de structures de 
stockage, a indiqué le même 
responsable.
L’on relève, à ce titre, 
l’achèvement du projet de 
réalisation d’une digue de 
protection de la banlieue 
Ouest de la ville d’Ouargla des 
inondations, en sus du lancement 
d’un projet de réalisation d’une 
station de refroidissement 
de l’eau à la cité En-Nasr 
(commune d’Ouargla).
La wilaya d’Ouargla dispose 
d’un réseau global long de 
1.421 km, dont de 74 km de 
canalisations d’adduction et le 
reste de distribution, soit un taux 
de raccordement de 98%, en sus 
d’un réseau d’assainissement 
d’une linaire de 1.055 km, soit 

un taux de accordement de 75%, 
selon les données du secteur.
Les festivités commémoratives 
de cette journée de l’eau à 
laquelle ont pris par les autorités 
locales ont permis d’honorer 
certains clients fidèles à honorer 
leurs factures dues à l’entreprise 
Algérienne des Eaux (ADE) 
et des employés et retraités 
de l’ADE, de la direction de 
l’hydraulique et de l’office 
national de l’assainissement 
(ONA).
A Adrar, l’évènement a été 
marqué par l’organisation à la 
maison de la culture Mohamed 
Chibani d’Adrar des “portes 
ouvertes” sur les secteurs des 
forêts et de l’hydraulique et leurs 
missions dans la préservation et 

valorisation de ces ressources, 
en sus de l’exposition des 
équipements utilisés par les 
services de l’hydraulique.
L’occasion a donné lieu à 
la signature de conventions 
de transfert de la gestion 
de l’alimentation de l’eau 
potable des quatre communes 
de Tamentit, Bouda, Sebâa 
et Tissabit, à l’unité d’ADE 
d’Adrar.
Des enfants ayant boisé le carré 
vert des Ksour Koussem et 
Bouzane, commune de Timi, 
ont été honorés, des grades ont 
été remis aux agents et gardes 
forestiers, et des retraités des 
deux secteurs ont été honorés à 
cette occasion.

OUARGLA :           

Journée mondiale de l’eau Nouveaux projets pour 
renforcer le secteur de l’Hydraulique à Ouargla et Adrar



Les Philippines accusent Pékin après un nouvel 
incident en mer de Chine méridionale

Guadeloupe 
130 000 usagers privés d’eau après 

des « actes de malveillance »

Selon l’armée philippine, 
l’attaque s’est produite 
au large de l’atoll Second 

Thomas, où des navires 
chinois sont déjà entrés en 
collision avec des navires 
philippins lors de précédentes 
confrontations ces derniers 
moisselon le monde fr.
Les Philippines ont accusé les 
garde-côtes chinois d’avoir tiré 
au canon à eau sur un navire 
de ravitaillement philippin et 
de l’avoir endommagé, dans 
un nouvel incident, samedi 
23 mars, en mer de Chine 
méridionale.
Selon l’armée philippine, 
l’attaque, qui a duré près d’une 
heure, s’est produite au large 
de l’atoll Second Thomas, où 
des navires chinois ont déjà 
fait usage de canons à eau et 
sont entrés en collision avec 
des navires philippins lors de 
précédentes confrontations au 
cours des derniers mois.
L’armée a diffusé des vidéos 

montrant un navire blanc 
aspergeant à plusieurs reprises 
un autre navire à l’aide d’un 
canon à eau. Sur des images, 
deux navires blancs tirent 
simultanément de l’eau 
sur le même bateau. Elle a 
également diffusé une autre 
vidéo montrant un navire blanc 
portant l’inscription « China 
Coast Guard » (CCG) coupant 
la route à un navire gris qu’elle 
a identifié comme étant le 

bateau de ravitaillement 
philippin Unaizah May 4.
Selon l’armée philippine, ces 
vidéos ont été filmées samedi 
matin alors que l’Unaizah 
May 4 se dirigeait vers l’atoll 
Ayungin, du nom philippin 
de cet affleurement occupé 
par une petite unité de soldats 
philippins et revendiqué 
par Pékin. « Le bateau de 
ravitaillementUM4 a subi 
d’importants dommages 

vers 08h52 en raison des tirs 
continus de canons à eau des 
navires des CCG », a déclaré 
l’armée dans un communiqué, 
sans décrire la nature des 
dommages ni préciser s’il y 
a eu des victimes. Un navire 
philippin des gardes-côtes a 
ensuite rejoint le bateau « pour 
lui porter assistance », selon 
l’armée.
Malgré cet accrochage, le 
vaisseau de ravitaillement a pu 
livrer sa cargaison et déposer 
six membres de la marine 
sur l’atoll, a ajouté la même 
source. Les soldats philippins 
stationnés sur l’atoll vivent 
à bord d’un navire de guerre 
désaffecté, le BRP Sierra 
Madre, et ont besoin d’être 
fréquemment ravitaillés. La 
liaison maritime est également 
nécessaire pour les rotations 
de personnel.
Les Philippines « jouent 
avec le feu », selon Pékin
Le porte-parole des garde-

côtes chinois, Gan Yu, a 
déclaré dans un communiqué 
que le convoi philippin « 
s’était introduit de force 
dans la zone malgré les 
avertissements répétés de la 
partie chinoise et les contrôles 
d’itinéraire », ajoutant que 
les Chinois avaient procédé 
« au contrôle, à l’obstruction 
et à l’expulsion [du navire 
philippin] conformément à la 
loi ».
« Nous avertissons sévèrement 
la partie philippine : ceux 
qui jouent avec le feu se 
couvriront de honte. Les 
garde-côtes chinois sont prêts 
à tout moment à sauvegarder 
résolument la souveraineté 
territoriale, les droits et les 
intérêts maritimes de notre 
pays », a ajouté M. Gan.
La Chine revendique la quasi-
totalité de la mer de Chine 
méridionale, où plusieurs 
pays riverains ont des 
revendications concurre

Douze communes 
sur les trente-
deux que compte 

cet archipel des Antilles 
françaises subissent des « 
coupures totales ou partielles 
depuis mardi soir », selon la 
préfecture de Guadeloupe, 
selon le monde fr.
Quelque 130 000 usagers 
sont « directement privés 
d’eau » en Guadeloupe du 
fait d’« actes de malveillance 
», a indiqué la préfecture 
de Guadeloupe vendredi 
22 mars au soir dans un 
communiqué.
Douze communes sur les 
trente-deux que compte 
cet archipel des Antilles 

françaises subissent des « 
coupures totales ou partielles 
depuis mardi soir », selon la 
même source, conséquence 
de « dégradations commises 
sur le système de distribution 
d’eau potable ». Les travaux 
de réparation « dureront 
dix à douze jours »dans le 
pire des cas, a précisé la 
préfecture. « Quatre-vingt-
douze palettes d’eau ont été 
livrées et distribuées ce jour 
à la demande des mairies », 
a-t-elle ajouté.
Depuis plusieurs jours, 
une grève des agents du 
Syndicat mixte de gestion 
des eaux et assainissement 
de la Guadeloupe 

(SMGEAG), régie publique 
en Guadeloupe, affecte la 
distribution d’eau potable, 
déjà régulièrement critique, 
en plusieurs points.
Le CHU « impacté »
« Le [centre hospitalier 
universitaire] a également 
été impacté, ce qui aurait pu 
engendrer des conséquences 
dramatiques » avait indiqué 
jeudi la préfecture dans un 
communiqué.
Vendredi, des écoles et 
des entreprises ont fermé 
dans plusieurs communes, 
faisant réagir le syndicat 
patronal UDE-Medef et les 
représentants de la Chambre 
de commerce et d’industrie, 

appelant à « des mesures » 
rapides.
« Nous appelons de nos 
vœux une conscientisation et 
la mise en place d’un service 
minimum de cinq à six heures 
par jour, aux heures les 
plus propices », a demandé 
vendredi la présidente du 
Comité du tourisme des 
îles de Guadeloupe dans un 
communiqué, rappelant « 
l’effet dévastateur » de cette 
situation pour la région.
La Guadeloupe connaît, 
en raison de décennies de 
gestion délétère et de réseaux 
vétustes, des coupures 
d’eau organisées par 
l’opérateur pour alimenter 

tour à tour les communes 
de l’archipel. Depuis fin 
2021, une régie unique tente 
de résorber les problèmes 
mais connaît de nombreux 
dysfonctionnements 
politiques et financiers.
Elle est épaulée par les 
collectivités majeures et 
l’Etat, dans une feuille 
de route de gestion 
commune autour d’un plan 
d’investissement de plus de 
300 millions d’euros.
De nombreux experts 
estiment qu’il faudrait plus 
d’un milliard d’euros pour 
changer les canalisations qui 
laissent s’échapper plus de 
50 % de l’eau produite.

Des hommes armés ont 
fait irruption dans 
le Crocus City Hall, 

vendredi soir, tuant au moins 
93 spectateurs. L’organisation 
Etat islamique au Khorassan 
a revendiqué cette attaque, 
selon le monde fr.
Nord-Ost en 2002, Beslan en 

2004, métro de Moscou en 
2010… A cette liste macabre 
des attentats et prises d’otages 
les plus sanglants commis en 
Russie au XXIe siècle vient 
de s’ajouter le nom du Crocus 
City Hall, salle de spectacle 
moscovite prise d’assaut, 
vendredi 22 mars en début 

de soirée, par des terroristes 
déterminés à tuer le plus 
grand nombre possible de 
spectateurs.
Le dernier bilan, diffusé 
samedi matin par les autorités 
russes, évoquait au moins 93 
morts, dont plusieurs enfants. 
Ce chiffre pourrait encore 

augmenter, alors qu’au moins 
une centaine de personnes 
seraient hospitalisées dans 
des hôpitaux de la capitale et 
qu’ambulances et fourgons 
continuaient, à la levée du 
jour, à évacuer des sacs 
mortuaires depuis les lieux de 
l’attentat.

A en croire un communiqué 
de revendication diffusé 
dans la soirée par cette 
organisation, l’attaque a été 
menée par l’organisation Etat 
islamique au Khorassan (EI-
K), branche de l’EI implantée 
en Afghanistan, qui a déjà 
menacé la Russie par le passé.
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A Moscou, un attentat lors d’un concert fait 
des dizaines de victimes



La Russie arrête les auteurs présumés d’une fusillade dont 
le bilan est revu à au moins 115 morts

niGer: 

23 militaires tués dans une embuscade « terroriste »

Gaza:

à l’ONU, véto russe et chinois à la vision américaine 
d’un cessez-le-feu

La Russie a arrêté 11 
personnes, dont quatre 
tireurs présumés, en 

lien avec la fusillade qui a tué 
au moins 115 personnes dans 
une salle de concert près de 
Moscou, a déclaré le Kremlin 
samedi.
Le chef du FSB, Alexandre 
Bortnikov, a indiqué au 
président Vladimir Poutine que 
parmi les personnes arrêtées se 
trouvaient “quatre terroristes” 
et que le service travaillait 
à l’identification de leurs 
complices.
Le comité d’enquête russe 
a déclaré que le nombre de 
morts avait grimpé à 115 
lors de l’attaque au cours de 
laquelle des hommes en tenue 
de camouflage ont ouvert le feu 
à l’arme automatique sur des 

spectateurs de concerts près de 
la capitale, vendredi.
Le député russe Alexander 
Khinshtein a déclaré que les 
assaillants avaient fui à bord 
d’un véhicule Renault repéré 
par la police dans la région de 
Bryansk, à environ 340 km au 
sud-ouest de Moscou, dans la 
nuit de vendredi à samedi, et 
qu’ils avaient désobéi à l’ordre 
de s’arrêter.
Deux d’entre eux ont été arrêtés 
après une course-poursuite et 
deux autres se sont enfuis dans 
une forêt. D’après le récit du 
Kremlin, il semblerait qu’ils 
aient également été arrêtés par 
la suite.
M. Khinshtein a indiqué qu’un 
pistolet, un chargeur de fusil 
d’assaut et des passeports du 
Tadjikistan avaient été trouvés 

dans la voiture. Le Tadjikistan 
est un État d’Asie centrale 
principalement musulman 
qui faisait autrefois partie de 
l’Union soviétique.
Daesh a revendiqué cet attentat, 
le plus meurtrier en Russie 
depuis le siège de l’école de 
Beslan en 2004.
Au moins 115 personnes ont 
été tuées après que des hommes 
armés ont pris d’assaut une 
salle de concert près de Moscou 
vendredi, dans l’une des 
attaques les plus meurtrières en 
Russie depuis des décennies.
Des hommes armés ont ouvert 
le feu lors d’un concert de rock, 
faisant des morts et des blessés 
avant qu’un incendie majeur 
ne se propage dans la salle, ont 
rapporté le maire de Moscou et 
les agences de presse russes.

Les autorités ont déclaré qu’une 
chasse aux assaillants avait été 
lancée et qu’une enquête pour « 
terrorisme » avait été ouverte.
Selon un journaliste de l’agence 
de presse RIA Novosti présent 
sur les lieux, des assaillants 
vêtus de tenues de camouflage 
sont entrés dans le bâtiment, 

ont ouvert le feu et ont lancé 
une grenade ou une bombe 
incendiaire.
Les autorités russes ont déclaré 
que 145 personnes avaient 
été blessées lors de l’incident 
survenu à l’hôtel de ville de 
Crocus.

Vingt trois militaires 
nigériens ont été 
tués dans “une 

embuscade” tendue par 

“des terroristes” lors d’une 

“opération de ratissage” 

de l’armée dans l’ouest 

du Niger, a annoncé jeudi 

soir le ministère nigérien 
de la Défense.
L’armée a mené de 
mardi à mercredi une 
“opération de ratissage” 
dans des zones proches 
du Mai du Burkina Faso, 
mais “au cours de leur 

désengagement”, une 
unité a été prise dans “une 
embuscade complexe” 
au cours de laquelle 23 
soldats ont été tués et “une 
trentaine de terroristes 
neutralisés”, selon le 
ministère.

La Russie et la 
Chine ont mis 
leur veto vendredi 

à une résolution 
américaine soulignant la 
“nécessité” d’un cessez-
le-feu “immédiat” à 
Gaza, l’ambassadeur 
russe dénonçant un texte 
“hypocrite” qui n’appelle 
pas directement à faire taire 
les armes.
“La Chine et la Russie ne 
voulaient simplement pas 
voter pour un projet rédigé 
par les US, parce qu’ils 
préfèrent nous voir échouer 
que de voir un succès 
du Conseil”, a fustigé 
l’ambassadrice américaine 
Linda Thomas-Greenfield, 
dénonçant une décision 
“cynique”
Depuis le début de la guerre 
entre Israël et le Hamas le 
7 octobre, les Américains 
s’étaient systématiquement 

opposés à l’utilisation du 
terme “cessez-le-feu” dans 
les résolutions de l’ONU, 
bloquant trois textes en ce 
sens.
Mais ils avaient finalement 
décidé de mettre aux voix ce 
vendredi un texte qui notait 
“la nécessité d’un cessez-
le-feu immédiat et durable 
pour protéger les civils 
de tous côtés, permettre 
la fourniture de l’aide 

humanitaire essentielle 
(...), et dans cette optique, 
soutient sans équivoque 
les efforts diplomatiques 
internationaux pour 
parvenir à un tel cessez-le-
feu en lien avec la libération 
des otages encore détenus”.
Formulation diluée
Alors que les Etats-Unis 
sont sous pression de la 
communauté internationale 
pour atténuer leur soutien 

à Israël, le secrétaire d’Etat 
américain Antony Blinken 
avait qualifié cette initiative 
mercredi de “signal fort”.
Cette résolution “appelle à 
un cessez-le-feu immédiat 
lié à la libération des 
otages et nous espérons 
vivement que les pays 
la soutiendront”, avait-il 
assuré dans un entretien 
à la chaîne de télévision 
saoudienne Al Hadath.
Mais le texte, qui a recueilli 
11 voix en faveur, trois voix 
contre (Russie, Chine et 
Algérie) et une abstention 
(Guyana), n’utilise pas 
les mots “appelle” ou 
“demande”, au grand dam 
de la Russie.
“Alors que Gaza a 
quasiment été effacée de 
la carte, la représentante 
américaine, sans sourciller, 
assure que Washington 
reconnait le besoin d’un 

cessez-le-feu”, a lancé 
l’ambassadeur russe Vassili 
Nebenzia.
Il a dénoncé le “spectacle 
hypocrite” des Etats-
Unis qui ont essayé de 
“vendre à la communauté 
internationale un produit 
totalement différent, une 
formulation diluée”.
Le projet de texte 
américain d’autre part 
condamnait “tous les actes 
de terrorisme, y compris 
les attaques du Hamas du 7 
octobre” contre Israël.
Cela aurait été la première 
fois que le Conseil de 
sécurité aurait condamner 
spécifiquement ces attaques 
sans précédent qui ont 
entraîné la mort d’au moins 
1.160 personnes, pour la 
plupart des civils, selon un 
décompte de l’AFP établi à 
partir de données officielles 
israéliennes.
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en :
Amine Gouiri quitte lui aussi le stage

en : 
Brahimi, un retour en taille patron

choix de sélection/Yacine adli :

Pourquoi embarquer 
Belmadi ?

Buteur contre la Bolivie 
vendredi soir, l’attaquant 
algérien Amine Gouiri 

quitte à son tour le stage de 
l’équipe nationale et rentre en 
France non pas à cause d’une 
blessure, mais bien en raison 
d’un empêchement familial.
Après Ramy Bensebaini, libéré 
durant la nuit du vendredi au 
samedi après avoir été touché au 
genou lors lors du premier match 
du stage, c’est maintenant Amine 
Gouiri obtient la permission 
de Vladimir Petkovic pour 
quitter Sidi Moussa et retrouver 
ses proches, touché par un 

empêchement familial.
Gouiri est donc tout naturellement 
forfait pour le match contre 
l’Afrique du Sud, et devient 
également le quatrième Fennec à 
quitter le stage après Boudaoui, 
Bennacer et Bensebaini. 
Rappelons tout de même que le 
pensionnaire du Stade Rennais, 
titulaire pour affronter la 
Bolivie, a fait un très bon match, 
inscrivant le premier but des 
Verts juste avant la mi-temps. 
Son absence sera l’occasion pour 
Petkovic de tester encore plus 
de joueurs à son poste contre les 
Bafana Bafana.

Absent depuis la CAN 
2021 désastreuse au 
Cameroun en 2022, 

Yacine Brahimi (34 ans, 66 
sélections) a effectué un retour 
en grâce chez les Verts. Titulaire 
et capitaine face à la Bolivie (3-
2), l’ancien stratège du FC Porto 
a endossé le costume de patron. 
Et ça lui va à la perfection.
C’est incontestablement ce qui 
a manqué à l’équipe nationale 
en Côte d’Ivoire en janvier 
dernier: un véritable leader 
technique. Trop mou, en deça 
de son niveau, Riyad Mahrez 
n’était que l’ombre de lui-
même. Et comme les autres 
cadres n’étaient pas meilleurs 
non plus, l’équipe nationale 
s’est retrouvée comme sans 
âme et incapable d’élever son 
niveau de jeu face à la modeste 
Mauritanie.
Parti dans une période de 
réflexion sur son avenir avec 
les Verts, l’absence de l’ailier 
droit du Ahli SC a favorisé le 
retour en grâce d’un certain 
Yacine Brahimi. Absent du 

groupe depuis la CAN 2021 au 
Cameroun, le percutant ailier 
gauche a attendu le départ de 
Djamel Belmadi pour effectuer 
son retour en sélection. Pourquoi 
cette longue absence ? Il ne faut 
en tout cas pas compter sur le 
joueur formé au Stade Rennais 
pour nous en dire plus sur 
les raisons qui l’ont poussé à 
mettre sa carrière internationale 
entre parenthèses, mais on peut 
imaginer aisément qu’avec 
l’ancien sélectionneur c’était 
loin d’être l’amour fou.

Envie et hygiène de vie
Peu importe. Tout ça est derrière 
maintenant. Yacine Brahimi 
est revenu gonflé à bloc et 
cela fait un bien fou à la ligne 
offensive des Verts. Sur tous 
les bons coups de l’Algérie, le 
maître à jouer d’Al-Gharafa 
a été décisif face à la modeste 
Bolivie (86ème mondiale) en 
distillant notamment la balle de 
l’ouverture du score à Amine 
Gouiri après un effort individuel 
impressionnant en première mi-
temps. Moins en vue en seconde 

période, Brahimi a prouvé 
qu’en jouant simple et en faisant 
preuve d’altruisme tout en 
gardant son coté spectaculaire, 
il pouvait rendre de grands 
services à la sélection. Pourvu 
qu’il fasse preuve de constance 
et ne retombe pas dans ses 
travers individualistes.
Véritable vestige de l’Equipe 
nationale -il a fêté sa première 
sélection le 26 mars 2013 face 
au Bénin- Brahimi (34 ans et une 
hygiène de vie irréprochable) 
est donc revenu en terrain 
conquis. C’est d’ailleurs tout 
naturellement qu’il a hérité 
du brassard de capitaine et un 
statut de patron qu’il va devoir 
assumer pour les mois et peut-
être les années à venir avec la 
CAN 2025 au Maroc en ligne de 
mire. Car si Mahrez n’a pas dit 
encore s’il revêtira à nouveau le 
maillot vert, Vladimir Petkovic 
semble avoir déjà choisi ses 
hommes et justifier quelques 
bons vieux proverbes : “les 
absents ont toujours torts” et 
“nul n’est indispensable“.

Yacine Adli a récemment 
déclaré qu’il 
n’imaginait pas faire 

sa carrière internationale avec 
l’Algérie. Ce samedi, dans des 
déclarations faites à La Gazette 
dello Sport, le Franco-Algérien 
du Milan AC a donné plus 
de détails sur ce choix… en 
embarquant Djamel Belmadi.
« En tant que joueur, je veux 
jouer au plus haut niveau, jouer 
pour la France est un de mes 
objectifs, j’expliquerai pourquoi 
plus tard, ce n’est pas le moment 
», c’était la déclaration faite, le 
06 mars dernier en conférence de 
presse, par Yacine Adli.

Il se doute que Belmadi 
ne s’exprimera pas

Aujourd’hui, dans le prestigieux 
La Gazetta dello Sport, le 
Milanais a martelé qu’il a choisi 
« la France pour le haut niveau 
». Mais ce n’était pas tout. En 

effet, l’ex-pensionnaire des 
Girondins de Bordeaux où il 
a côtoyé un certain Vladimir 
Petkovic a révélé avoir « parlé 
avec Belmadi, les choses allaient 
dans le bon sens. Il m’appréciait 
beaucoup. Mais la situation s’est 
compliquée après son départ ».
L’argument est trop léger 
de la part d’Adli qui essaye 
d’imputer son revirement de 
situation au départ de Belmadi 
de la barre technique des Verts 
tout en sachant que l’ancien 
sélectionneur d’El-khadra 
ne voudra probablement pas 
s’exprimer sur ce sujet. Un peu 
plus “hypocritement”, le milieu 
de terrain des Rossoneri assure 
être « supporteur de l’Algérie. 
Mais en tant que joueur j’ai 
choisi la France ». Un semblant 
de tiraillement qui n’a au final et 
concrètement, pas lieu d’être.
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La Colombie s’offre l’Espagne en amical

La sélection brésilienne brise le silence sur les cas 
Dani Alves et Robinho

Zidane à Madrid, c’est un grand oui

Après avoir fait le dos 
rond pendant plus d’une 
mi-temps, la Colombie 

a créé l’exploit en venant à bout 
de l’Espagne en seconde période 
grâce à un but fantastique signé 
Daniel Munoz (0-1).
C’était l’une des affiches à 
suivre, ce vendredi. À l’occasion 
de la trêve internationale de mars, 
l’Espagne se déplaçait à Londres 
pour affronter la Colombie. 
Qualifiée pour l’Euro 2024 après 
avoir terminé à la première place 
de son groupe devant l’Ecosse, 
la Roja effectuait ses derniers 
réglages avant de prendre la 
direction de l’Allemagne, cet 
été. Même son de cloche en ce 
qui concerne la sélection sud-
américaine qui disputera la Copa 
America en juin prochain.
Pourtant, les Cafeteros ont peiné 

à exister offensivement dans cette 
première période. Cantonnés 
principalement dans leur moitié 
de terrain, les Colombiens n’ont 
pas réellement été inquiétés par 
leurs adversaires. L’opportunité 
la plus franche du premier acte 
est à mettre au crédit de Vivian. 
Alerté dans les airs sur un corner 
de Grimaldo, le défenseur de 
l’Athletic Bilbao n’a toutefois 
pas réussi à rabattre suffisamment 
sa tête pour tromper la vigilance 
de Vargas (19e). Tentant de 
s’illustrer à son tour, Cassierra 
n’a pas eu plus de réussite que 
l’Ibère, Raya captant aisément sa 
frappe au sol (21e).

Pour la première fois de 
son histoire, la Colombie 

l’emporte face à l’Espagne !
Au retour des vestiaires, le ton 
est monté d’un cran à l’image 

de cette déviation de la tête 
de Moreno forçant Vargas à 
réaliser une énorme parade 
pour détourner le danger en 
corner (49e). Devant la menace 
grandissante espagnole, la 
Colombie a montré des premiers 
signes de révolte comme sur 
cette frappe lointaine de James 
Rodríguez claquée par Remiro 

au-dessus de sa transversale 
(57e). Poussés par leurs 
supporters présents en nombre 
dans les travées du London 
Stadium, les Cafeteros ont fini 
par forcer le verrou adverse.
Lancé par James Rodríguez dans 
le couloir gauche, Luis Diaz a 
mis au supplice Vivian avant de 
centrer en direction de Munoz. 

Trouvé au second poteau, 
l’attaquant de Crystal Palace a 
surgi pour ouvrir le score d’un 
somptueux ciseau acrobatique 
(0-1, 61e). Cueillis à froid, les 
hommes de Luis de la Fuente 
se sont démenés pour revenir 
dans cette partie. Proche de 
l’égalisation, Porro a néanmoins 
manqué de précision au moment 
de reprendre de volée une 
offrande de Sarabia (70e). Par la 
suite, Grimaldo a trouvé le petit 
filet de Vargas sur coup franc 
alors que le portier colombien 
semblait totalement battu (79e). 
Au caractère, la Colombie a tenu 
bon pour faire chuter l’Espagne, 
s’offrir un succès historique tout 
en prolongeant sa belle série 
d’invincibilité. La Roja devrait 
réagir face au Brésil dans quatre 
jours.

Les affaires Robinho et 
Dani Alves ont un grand 
retentissement au Brésil. 

Dorival ainsi que la fédération 
sont sortis du silence ces 
dernières heures.
Le Brésil pensait sans doute 
vivre un avant-match face à 
l’Angleterre beaucoup plus 
calme. Cette affiche internationale 
est malheureusement ternie côté 
auriverde par les récentes affaires 
autour de Dani Alves (126 
sélections, 8 buts) et Robinho 
(100 sélections, 28 buts). Les 
deux anciennes gloires de la 
sélection sont toutes les deux 
en prison pour des affaires de 
viol dont elles ont été reconnues 
coupables, respectivement par 
la justice espagnole pour le 
défenseur, et les juridictions 
italiennes et brésiliennes pour 
l’ancien Madrilène.
Pour Dani Alves (40 ans), la 
condamnation est de 4 ans 
et demi. Il purge sa peine à 
Barcelone depuis janvier 2023 
et n’a pas été libéré sous caution 
grâce au clan Neymar, comme 

cela a pu être affirmé ces derniers 
jours. Robinho (40 ans), quant 
à lui, a été arrêté hier matin au 
Brésil suite au viol collectif 
commis sur une jeune femme de 
23 ans en Italie. Échappant à la 
justice italienne, il s’est réfugié 
chez lui à Santos, espérant passer 
entre les goûtes où le Tribunal 
suprême de justice brésilien l’a 
rattrapé. Il a écopé de 9 ans de 
prison.

Dorival condamne les deux 
anciennes gloires

Ces deux affaires ont un très 
fort retentissement au pays. 
Leur similarité pose question et 
oblige la fédération, ainsi que la 
sélection à sortir du silence. Il y 
a d’abord eu les propos forts de 

Dorival en conférence de presse, 
à la veille de la rencontre de ce soir 
à Wembley. «J’ai l’obligation de 
m’exprimer, présente d’emblée 
le sélectionneur de 61 ans. 
C’est un moment difficile pour 
nous. Tout d’abord, je pense aux 
familles et surtout aux victimes 
impliquées dans ces épisodes 
qui surviennent chaque jour dans 
notre pays et dans le monde. 
Ces gens sont réduits au silence, 
parce qu’on ne leur donne pas de 
voix.»
Il poursuit en condamnant 
les deux anciens joueurs, 
notamment Robinho qu’il a bien 
connu. «S’il y a vraiment eu ce 
qu’il s’est passé, alors après 
avoir été jugé, comme pour tout 
type de crime, il doit être puni. 
Et cela me fait mal de dire ça 
à propos d’une personne avec 
qui j’ai toujours eu une relation 
exceptionnelle. Mais je suis 
avant tout désolé pour toutes les 
victimes qui doivent désormais 
vivre avec ça. Ce que je peux 
faire, c’est les aider avec des 
prières, rien de plus.» Après la 

conférence de presse, c’est un 
communiqué de la CBF qui a 
pris le relai cette nuit.

Le communiqué cinglant 
de la CBF

«Les dernières condamnations 
des joueurs Robinho et Daniel 
Alves mettent fin à l’un des 
chapitres les plus dommageables 
du football brésilien. Les deux 
affaires, qui concernent des 
joueurs vedettes de l’équipe 
brésilienne de football, l’une 
des plus grandes icônes 
culturelles de notre pays, ne 
peuvent pas simplement aboutir 
à la condamnation des deux 
coupables. Il est essentiel 
que l’attitude courageuse des 
victimes incite de plus en plus 
de femmes à ne pas garder 
le silence face à des atrocités 
de cette ampleur», entame le 
communiqué.
«Plus encore, dans un 
environnement où règne le 
machisme, nous, les hommes, 
devons être en première ligne 
pour lutter non seulement 
contre les violences sexuelles, 

mais contre toutes les formes 
de violence. La CBF, tous ses 
dirigeants et le comité technique 
de l’équipe nationale brésilienne 
expriment leur solidarité avec 
les victimes des deux crimes 
commis par les anciens joueurs. 
Le maillot jaune que portent les 
athlètes brésiliens sur le terrain 
est plus qu’un simple uniforme. 
Tout comme le football est plus 
qu’un simple sport au Brésil.»
«Il appartient à ceux qui le portent 
de défendre les sentiments et 
les valeurs de tout un pays qui 
y est représenté. Il est honteux 
qu’un athlète se sente à l’aise 
de commettre ce type de méfait, 
croyant que ce qu’il a accompli 
grâce au sport le protégera d’une 
manière ou d’une autre de toute 
punition. Tout comme il est 
tout aussi honteux qu’un fan 
de n’importe quelle nationalité 
se sente à l’aise d’insulter des 
athlètes brésiliens simplement à 
cause de leur race, comme nous 
l’avons malheureusement vu en 
Europe, contre le joueur Vinicius 
Jr.» Le message est clair.

Pour son grand retour à 
Santiago-Bernabeu à 
l’occasion d’un match 

de charité, Zinedine Zidane a 
été le joueur le plus applaudi 
par le public madrilène.
Cela faisait pratiquement trois 
ans que le public madrilène 
ne l’avait pas vu. Très 
exactement 1026 jours après 
son départ du Real Madrid, 
Zinedine Zidane a fait son 
retour à Santiago-Bernabeu 
ce samedi, à l’occasion d’un 
match de charité opposant 
des légendes des Merengues à 
des anciens du FC Porto, Iker 
Casillas jouant dans les deux 
camps.

Avec le maillot blanc, il y avait 
du très beau monde: Roberto 
Carlos, Christian Karembeu, 
Luis Figo, Clarence Seedorf, 
Raul, Fernando Morientes et 
bien sûr Zidane, qui retrouvait 
son célèbre n°5.

Zidane acclamé
par le Bernabeu

C’est le FC Porto qui l’a 
emporté, sur un score d’1-0 
assez inhabituel pour un match 
de gala (but de Marek Cech à 
la 9e minute), mais Zidane a 
brillé durant cette rencontre. 
A 51 ans, l’ancien meneur de 
jeu de l’équipe de France a 
étalé son aisance technique, 
toujours intacte.

Surtout, AS précise que Zidane 
a été le joueur le plus applaudi 
par le public du Bernabeu 
avant la rencontre, pendant 
le match, et au moment de 
sa sortie à la 40e minute. Les 
caméras ont également capté 
une accolade chaleureuse 
entre l’ancien entraîneur du 
Real et le président Florentino 
Perez. Trois ans après un 
divorce douloureux, où Zidane 
avait regretté les critiques 
à son encontre à Madrid, la 
réconciliation est en cours 
entre « ZZ » et la Maison 
Blanche. De là à envisager un 
retour sur le banc ?
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Attention, X.com (ex-Twitter) est utilisé
 pour des arnaques aux fausses URL

iOS 17.4.1 est disponible au téléchargement

Une IA éthique concurrente de ChatGPT n’empiétant pas sur le 
droit d’auteur ?

Le système de preview 
de X.com est unique et 
différent de celui que 

l’on peut trouver sur Google. Et 
apparemment, il est beaucoup 
plus facile à abuser également.

Ne croyez pas tout ce que vous 
voyez sur Twitter. Bien sûr, cela 
fait un moment que cette phrase 
est vraie, mais désormais, même 
les aperçus des liens qui y sont 
postés, et censés être traités par 
le site, peuvent être trompeurs et 
vous mener vers des arnaques. 
Un problème pas uniquement 
limité à d’obscurs comptes, mais 
qui peut également se retrouver 
dans les posts de publicité.

Ne faites pas confiance aux 
aperçus sur X.com

C’est le chercheur en 
cybersécurité Will Dormann qui 
a remarqué le premier un post 
sur le réseau social. Ce post 
était d’ailleurs mis en avant, 
et l’aperçu ainsi que le nom de 
domaine affichés indiquaient 
que le lien conduisait ceux qui 
cliquaient dessus vers une source 
de confiance s’il en est, forbes.
com. Ce post, publié par un 
compte « certifié », était pourtant 
trompeur : ceux qui cliquaient 
dessus n’arrivaient pas sur le 
site du journal, mais sur une 
chaîne Telegram, « Crypto with 
Harry », qui met en avant des 
cryptomonnaies plus douteuses 
encore que la moyenne.

La faute, selon Dormann, 

à un système d’affichage 
d’aperçu particulier, dont le 
fonctionnement diffère de ceux 
que l’on peut trouver sur d’autres 
réseaux sociaux. Alors qu’un tel 
aperçu sur Google, par exemple, 
affiche le premier domaine vers 
lequel une URL redirige, X.com 
utilise un système qui affiche la 
destination et le nom de domaine 
de cette page. Les acteurs 
malveillants utilisent un système 
qui permet de déterminer si une 
requête est faite par un bot ou 
un utilisateur authentique, puis 
qui les redirige vers le contenu 
qu’ils souhaitent afficher 
respectivement pour eux, ce 
qui permet donc à ces arnaques 
crypto de passer sous les radars 

des systèmes de détection de 

Twitter.

Et apparemment, le problème 

n’est pas nouveau, des acteurs 

malveillants l’exploitent depuis 
au moins un an, si l’on en croit 
des posts sur Reddit au moins 
aussi vieux qui se plaignent du 
phénomène.

Ils savaient que c’était impossible, 
et ils l’ont quand même fait. 
Alors que les géants du secteur 
de l’IA ont toujours justifié leur 
collecte agressive de données par 
la nécessité de procéder ainsi, la 
start-up française Pleias montre 
qu’il est possible d’entraîner un 
LLM sans empiéter sur le droit 
d’auteur.

Mercredi 20 mars, des chercheurs 
ont sorti ce qu’ils estiment être le 
plus large LLM n’utilisant que 
des données et des contenus du 
domaine public. Le modèle, 
appelé Common Corpus, serait à 
peu près équivalent à GPT-3, et 
a été développé en collaboration 
avec plusieurs laboratoires 
européens et avec le soutien du 
ministère de la culture en France.

Selon OpenAI, la tâche était 
pourtant impossible

Lorsque l’entreprise ou ses 
dirigeants sont interrogés sur la 
question, OpenAI est catégorique. 
Le seul moyen de développer 

des intelligences artificielles 
toujours plus performantes est 
de cesser de s’embarrasser à 
respecter des concepts datés 
comme le copyright ou le droit 
d’auteur. Il s’agit d’ailleurs de 
la ligne officielle de défense de 
l’entreprise au cours des déjà 
nombreux procès qui ont été 
intentés contre elle sur le sujet. 
En effet, pour elle, puisque les 
intelligences artificielles vont 
profiter à l’humanité, utiliser 

des contenus dont elle n’a pas 
les droits pour les entraîner est 
une utilisation légitime, qui ne 
devrait pas être contestée. Cette 
position est d’ailleurs partagée 
par d’autres géants du secteur, 
Google en tête.

Pourtant, le développement d’IA 
« éthiques », en tout cas sur cette 
question, n’est pas impossible, 
et plusieurs entreprises se sont 
penchées depuis des années 
maintenant sur la question. C’est 

le cas de Pleias, qui a développé 
Common Corpus, un modèle 
n’utilisant que des données 
disponibles dans le domaine 
public, et qui l’a publié sur 
Hugging Face, une plateforme 
d’IA open source.
Il s›agit du premier modèle du 
genre certifié par l›organisation 
américaine Fairly Trained, qui 
indique les modèles entraînés 
de façon éthique. Si Pleias 
est à l›origine du projet et le 
coordonne, la start-up a travaillé 
à sa conception en collaboration 
avec d›autres organisations 
européennes et avec des 
financements du ministère de la 
Culture.

Un corpus équivalent à celui de 
GPT-3

Avec 500 milliards de tokens 
comme base de données, 
Common Corpus est encore loin 
derrière les derniers modèles de 
pointe, puisque cela correspond 
à peu près à ce qui avait été 

utilisé pour GPT-3. S›il faut 
saluer l›effort, sans oublier 
le fait qu›une telle vision soit 
également un argument de vente, 
un tel procédé de développement 
présente également des limites.

La première d›entre elles est liée 
au domaine public, justement. 
La loi peut varier d›un pays à 
l›autre, mais en France, une 
œuvre entre dans le domaine 
public à partir de 70 ans après 
le décès de son auteur. Les 
données d›entraînement sont 
donc pour une large partie très 
datées, et un tel modèle ne peut 
vraisemblablement pas être 
lié directement à Internet de la 
même manière que le sont ses 
homologues les plus avancés, pas 
concernés par ces considérations.

Il est bien sûr possible d›y ajouter 
des textes et autres œuvres avec 
l›accord de leurs auteurs, mais 
le procédé est pour l›instant bien 
plus complexe et laborieux que 
de se passer de leur avis.

Ding dong ! C’est (déjà) l’heure 
de mettre à jour nos iPhone. La 
mise à jour iOS 17.4.1 est en effet 
disponible au téléchargement, et 
si elle n’embarque pas autant de 
nouveautés que la précédente, 
Apple recommande tout de même 
chaudement son installation.
Alors que vous venez peut-être 
tout juste de migrer vers iOS 
17.4, la mise à jour qui permet 
notamment à Apple de se mettre 

en conformité avec la nouvelle 
législation européenne, voilà que 
débarque iOS 17.4.1. En effet, 
depuis quelques heures, les iPhone 
indiquent à leurs propriétaires 
respectifs la disponibilité d’une 
nouvelle mise à jour logicielle.
Revoilà (déjà) une mise à jour 
iOS
Contre un téléchargement 
légèrement supérieur à 400 Mo, il 
est donc possible d›installer iOS 

17.4.1. La nouvelle mise à jour 
signée Apple promet de procéder 
à des correctifs importants, mais 
aussi à des améliorations liées à la 
sécurité, sans plus de précisions 
toutefois.
Il s›agit d›une mise à jour mineure 
pour iOS, qui pourrait venir 
corriger une faille de sécurité, 
selon BGR, mais aussi optimiser 
un souci de batterie chez certains 
utilisateurs. On évoque également 

un baromètre numérique réparé et 
quelques soucis de déconnexions 
intempestives qui pourraient eux 
aussi avoir été corrigés.
Toujours est-il qu›Apple 
recommande à tous les détenteurs 
d›un iPhone compatible avec iOS 
17 de procéder à cette mise à jour. 
Rappelons qu›après l›installation, 
la batterie peut être mise à mal 
durant quelques heures/jours.
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Depuis quelques mois, 
une recrudescence des 
cas de gale s’observe 

en France, notamment dans 
les écoles et les Ehpad. Cette 
maladie contagieuse de la 
peau est due à un parasite 
de la famille des acariens 
que l’on appelle sarcopte. 
Dans une récente vidéo, 
le Dr Jimmy Mohammed 
a donné des conseils pour 
repérer et traiter la gale.
Selon les estimations de 
l’Organisation Mondiale de 
la Santé (OMS), 200 millions 
de personnes souffriraient 
de gale dans le monde. Cette 
maladie de la peau est très 
contagieuse, et peut toucher 
tous types de personnes, 
quels que soient leur âge, leur 
hygiène et leur milieu social. 
Elle se transmet par des 
contacts corporels fréquents 
et prolongés (mais un seul 
contact prolongé peut suffire), 
lorsque des personnes sont 
membres d’une même famille, 
partenaires sexuels ou vivent 
dans les mêmes institutions 

(maisons de retraite, 
hôpitaux). La propagation 
des cas de gale est également 
fréquente chez les enfants 
dans les écoles et les crèches.
Dans un lycée des Hauts-
de-France, dans une école 
dans l’Hérault ou dans un 
Ehpad dans le Cher, des 
cas de gale ont récemment 
été signalés en France. À 
l’occasion d’une vidéo postée 
sur Instagram, le Dr Jimmy 
Mohammed a expliqué 
comment reconnaître et traiter 
cette maladie de la peau.
Gale : comment la reconnaître ?

“La gale se manifeste 
essentiellement par des 
démangeaisons qui sont 
dues aux déjections du 
parasite” explique le docteur 
Jimmy Mohammed. Ces 
démangeaisons sont très 
intenses et le plus souvent 
nocturnes, ce qui peut aller 
jusqu’à vous empêcher de 
dormir selon le spécialiste. 
Mais alors, comment savoir 
si l’on a la gale ? “L’atteinte 
des démangeaisons en cas de 
gale se fait le plus souvent au 
niveau des mains, entre les 
doigts, au niveau des poignets, 

mais aussi les plis du coude, le 
nombril et parfois même les 
organes génitaux”, indique le 
docteur Jimmy Mohammed 
dans sa vidéo. Si vous souffrez 
de ces symptômes, il est alors 
vivement recommandé d’aller 
voir un médecin qui posera le 
diagnostic en “observant la 
peau et en constatant parfois 
des lésions typiques”. Comme 
l’explique l’expert, lorsque le 
diagnostic est un peu difficile, 
le dermatologue utilise un 
dermatoscope, qui est une 
sorte de microscope de la peau.
Quels traitements utilisés 
si l’on souffre de gale ?
Lorsque l’on est atteint de 
gale, il faut la traiter avec 
un antiparasitaire que l’on 
appelle “’ivermectine” et qui 
est disponible sous forme de 
comprimés, de crème ou de 
lotion, indique le docteur. De 
plus, le patient ainsi que tout 
son entourage proche doivent 
être traités. “À noter qu’il 
s’agit d’un traitement qui 
devra être renouvelé au bout 
de quelques jours pour tuer les 

parasites qui auraient échappé 
à la première dose” conclut le 
docteur Jimmy Mohammed .
Pour éviter la transmission 
du sarcopte à ses proches 
et la propagation de la 
gale, l’Assurance Maladie 
donne quelques conseils :
• Informez le personnel 
des collectivités que vous 
fréquentez et toutes les 
personnes avec lesquelles 
vous avez été en contact 
prolongé et répété (y compris 
votre partenaire sexuel).
• Évitez tout 
contact cutané avec votre 
entourage durant les trois 
jours suivant la première 
prise de médicaments ;
• Abstenez-vous 
de relations sexuelles 
pendant tout le traitement ;
• En cas de gale 
commune, passez l’aspirateur 
dans toute la maison et 
jetez immédiatement les 
sacs à aspirateur utilisés. 
Il est inutile de désinfecter 
davantage votre logement.

Cas de gale dans les éColes et ehpad :
le Dr Jimmy Mohammed explique comment la reconnaitre

Alors que le stress 
peut mettre à mal 
la lutte contre une 

addiction, une tabacologue 
spécialisée en addictions 
partage trois activités à 
faire quotidiennement 
pour gérer son stress.
C’est un sentiment désagréable 
que l’on connait tous : le 
stress. L’OMS le définit 
comme “un état d’inquiétude 
ou de tension mentale causé 
par une situation difficile. Il 
s’agit d’une réponse humaine 
naturelle qui nous incite à 
relever les défis et à faire face 
aux menaces auxquelles on 
est confrontés dans notre vie.” 
Ce dernier peut notamment 
provoquer des ballonnements, 
de la fatigue, de l’irritabilité, 
des troubles du sommeil ou 
encore des maux de tête. Pour 
le calmer, certaines personnes 
peuvent être tentées de se 
tourner vers le tabagisme, 

l’alcool ou d’autres 
substances addictives.
Ketty Deléris, tabacologue 
spécialisée en addictions, 
a partagé sur le réseau 
social Instagram une vidéo 
présentant trois actions à 
faire au quotidien pour lutter 
contre le stress. La spécialiste, 
connue sous le pseudonyme @
kettydls.addicto a l’habitude 
de partager des conseils à sa 
communauté sur les réseaux 
sociaux. Récemment, elle 
publiait les signes d’une 
consommation problématique 
de cannabis, cette fois-ci, 
elle partage ses conseils 
quant à la gestion du stress.
Stress : ces trois activités 
à faire quotidiennement 
pour le limiter
“Le stress ne doit pas être un 
obstacle insurmontable sur 
ton chemin de récupération 
ou dans ta lutte contre 
les conduites addictives”, 

présente Ketty Deléris sur le 
réseau social Instagram avant 
de lister trois habitudes pour 
aider à lutter contre. Selon elle, 
“ces habitudes, intégrées de 
manière régulière, peuvent te 
fournir des outils solides pour 
affronter le stress avec plus 
de sérénité et d’efficacité”.
Voici donc les trois activités 
à faire au quotidien 
pour diminuer le stress :
La cohérence cardiaque :
La spécialiste recommande 
de réserver un temps pour 
un exercice de respiration 
appelé cohérence cardiaque. 
Cette dernière “harmonise 
le cœur et l’esprit”, souligne 
l’experte sur son réseau 
social. Pour la réaliser, 
Ketty Deléris recommande 
“d’inspirer et d’expirer 
lentement, à un rythme de 
5 secondes pour chaque 
phase”, le tout sur une durée 
de 5 minutes. “Cela peut te 

procurer un calme instantané 
et renforcer ta résilience face 
au stress”, détaille-t-elle.
L’exercice physique modéré
Pour réduire le stress, mais 
aussi améliorer l’humeur, 
Ketty Deléris conseille de 
faire 30 minutes d’activité 
physique modérée au 
quotidien. “Que ce soit une 
marche rapide, une séance de 
yoga, ou toute autre activité 
qui te plaît, l’important est 
de bouger”, précise-t-elle.

Journalisation gratifiante
Le dernier conseil de Ketty 
Deléris est de “concentrer 
ton esprit sur les aspects 
lumineux de ta vie”, grâce à 
la journalisation gratifiante. 
Il s’agit de prendre chaque 
jour “un moment chaque jour 
pour écrire ce pour quoi tu es 
reconnaissant”. Selon elle, 
cela peut aider à diminuer 
l’impact du stress et de cultiver 
une attitude de gratitude.

Comment gérer son stress quotidien ? 3 conseils simples
 à mettre en place chaque jour, selon cette spécialiste
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Ingrédients :

Huile d’olive extra vierge

Pâte filo (si possible pâtisserie 
fraîche)

250 g d’agneau haché maigre 
(peut être remplacé par le 
bœuf)
1 cuillère à soupe de ketchup
1 càs de tomate concentrée
l gousse d’ail écrasée
Menthe sèche
Paprika piquant
1 tasse de hoummos maison 
(pois chiches cuits), vous 
pouvez remplacer par le 
houmous acheté
Tahiné (crème de sésames)
2 cuillères à café de graines de 
cumin grillées
1/4 tasse de jus de citron
Menthe sèche 
Menthe fraîche pour décorer
Sel au goût

2 tomates épépinées et 
concassées

1 oignon rouge, haché finement
Instructions :

Première Étape

Pour la pâte

Préchauffer le four à 180°C.

Graisser légèrement un  
rectangulaire à fond amovible.
Badigeonnez 1 feuille de pâte 
filo avec de l’huile d’olive, 
couvrez la pâte à filo à chaque 
fois.
Répétez l‘opération en 
superposant les feuilles à filo 
badigeonnées d’huile d’olive à 
chaque fois.
Coupez la pâte qui dépasse du 
moule.

Piquer le fond avec une 
fourchette.

Cuire au four pendant 10-12 
minutes ou jusqu’à ce que la pâte 
soit croustillante et légèrement 
dorée.

Laissez refroidir légèrement.

Farce                                                                                                                                           

Faire chauffer l’huile d’olive 

environ 1 cuillère à soupe dans 
une casserole à feu moyen-
élevé.

Faire revenir la viande et saler.
Ajouter le ketchup et la tomate 
concentrée.

Cuire, en remuant, pendant 
environ 1 minute.

Ajoutez l’ail, un peu de menthe 
sèche et bien mélanger.
Ajoutez une pincée de paprika.
Baissez le feu, cuire en remuant 
environ 5-6 minutes jusqu’à 
ce que le tout soit doré .                                                                                                                                                
Crème de houmous                                                                                                                                          
                                                          

Dans un robot, mixez les pois 
chiches.
Ajoutez au fur et à mesure 
l’huile d’olive (environ 3 càs).
Incorporer 2  cuillères à soupe 
de jus de citron et 3 cuillères à 
soupe de tahiné.
Assaisonner avec 2 pincées 
de sel, 3 pincéees de cumin et 
rajouter 1 cuillère à soupe de 
tahiné.

Ajouter 1 cuillère à soupe de 
jus de citron, 3 cuillères à soupe 
de tahiné, de l’huile d’olive et 
terminer avec 1 càs de tahiné.
Goûter et rectifier 
l’assaisonnement par goût.

Vous obtiendrez une 
crème onctueuse .                                                                                                                                                

Montage 

Retirer du feu la viande, verser 

dans un bol et mettre de côté.
Mettez du houmous au fond de 
la tarte et étalez bien.
Ajouter par dessus la viande 
hachée, ensuite les tomates 
concassées.
Parsemer d’oignons, décorer 
de feuille de menthe fraîche et 
arroser d’un filet d’huile d’olive.

Des sourcils plus épais, mieux 
dessinés et plus volumineux : 
ce sont les promesses du «Brow 
Lift», nouvelle technique en 
vogue pour discipliner ses 
sourcils. Infos, déroulement de 
la séance, durée des résultats, 
tarifs... Une experte nous dit tout 
ce qu’il faut savoir avant de se 
lancer.

Fini les sourcils géométriques 
et parfaitement dessinés à la 
Kim Kardashian ! La tendance 
est aux sourcils épais et 
volumineux comme ceux de 
Cara Delevingne. La preuve, 
le «Brow Lift» est la nouvelle 
technique en vogue pour mettre 
en valeur ses sourcils naturels et 
les restructurer pendant plusieurs 
semaines.
Qu’est-ce que le «Brow Lift» ?
Gare à son nom qui porte à 
confusion ! Le «Brow Lift» 
n’est pas un «lifting» qui lisse 
les rides au sens propre du 
terme. La méthode consiste à 
épaissir et rehausser les sourcils, 
tout en fixant leur mouvement. 
Contrairement à la technique de 
«Brow Lamination» («laminage 
de sourcils») venue de Russie, le 
«Brow Lift» est une version plus 
douce et qui peut être réalisée à 
même la peau, sans avoir besoin 
d’appliquer un film protecteur 
en plastique autour de l’œil. Les 
poils sont redensifiés et redressés. 

Ils paraissent plus fournis et plus 
volumineux. «Le Brow Lift, 
c’est comme le rehaussement de 
cils. On travaille les poils pour 
qu’ils deviennent plus facile 
à coiffer et pour qu’on puisse 
leur donner la forme que l’on 
veut» explique Mari Lakspere, 
fondatrice des salons Les Cils de 
Marie. Si nécessaire, une teinture 
vient compléter le processus 
pour mieux dessiner la forme du 
sourcil et intensifier sa couleur.
Le Brow Lift, c’est pour quel 
type de sourcils ?
Puisque les sourcils sont l’une 
des préoccupations beauté 
principales des Françaises*, 
celles-ci n’hésitent plus à 
franchir les portes des Institus 
spécialisés pour obtenir de beaux 
sourcils : «Les sourcils sont 
une forte demande en France, 
mais beaucoup de femmes 
ont peur de se lancer dans 
des techniques chimiques ou 
permanentes comme le tatouage, 
le micro-blading ou la dermo- 
pigmentation», confirme Mari 
Lakspere, «le Brow Lift est une 
bonne méthode alternative pour 
avoir des résultats naturels, mais 
qui durent dans le temps».
Bonne nouvelle : toutes les 
femmes, brunes, blondes ou 
rousses, peuvent tenter le Brow 
Lift... et même les hommes qui 
se débattent avec leurs sourcils. 

«C›est l›idéal pour les clientes 
qui ont des sourcils qui tombent 
vers le bas, ou pour les peaux 
matures qui ont les paupières qui 
se relâchent. Le Brow Lift ouvre 
le regard et lui redonne de la 
fraîcheur. C›est aussi intéressant 
pour les sourcils difficiles  à 
brosser ou trop raides» conseille 
l›experte, avant de prévenir : «Il 
faut déjà avoir une bonne base 
de sourcils. Ce n›est pas pour 
les personnes qui ont les sourcils 
trop clairsemés et qui veulent 
combler les trous. Dans ce cas, 
il faut plutôt s›orienter vers 
une technique de tatouage de la 
peau».

Comment se déroule une 
séance de «Brow Lift» ?

Après un rapide diagnostic des 
sourcils pour déterminer le look 
adapté à la forme de son visage, 
la cliente s›allonge et garde les 
yeux fermés durant toute la durée 
de la prestation. Il faut compter 
entre 45 minutes à une heure au 
total.

1ère étape : Une première lotion 
est appliquée pour ouvrir les 
cuticules et ramollir les poils, 
afin qu›ils deviennent plus 
modulables. Une légère odeur 
chimique peut se dégager du 
produit. Il est préférable de se 
renseigner sur la provenance des 
composants utilisés en salon, en 
s›assurant qu›ils correspondent 

bien aux normes de l›Union 
Européenne. Le temps de pose 
dure 6 minutes.
2ème étape : La seconde étape 
consiste à appliquer deux lotions 
successivement. L›une sert à 
ouvrir les cuticules et assouplir 
la kératine des poils. L›autre sert 
à neutraliser le ph des sourcils 
et à fixer le rehausement. Le 
temps de pose dure également 6 
minutes.
3ème étape :  Si la cliente le 
souhaite, une teinture est posée 
précisément sur les sourcils, 
pendant 7 minutes maximum 
selon l›intensité désirée. 
4ème étape : Enfin, un soin 
nourrissant et réparateur est 
appliqué sur les sourcils. Il 
permet aussi de refermer 
complètement les cuticules des 

poils et de les renforcer. Il ne 

faut pas négliger cette étape pour 

éviter d›avoir les sourcils qui se 

cassent ou s’abîment.

5ème étape : En touche finale, 

une épilation des sourcils est 

réalisée si nécessaire pour que 

le résultat soit impeccable, Il 

ne faut surtout pas procéder à 

l›épilation avant le processus du 

«Brow Lift», mais toujours après. 

L›épilation risquerait d›irriter la 

peau en amont de l›application 

des produits chimiques.

Tarte à la viande hachée et au houmous

Le «Brow Lift», la méthode tendance pour restructurer
 ses sourcils



 La 8ème édition du festival 
culturel local de l’Inchad 
se tiendra du 25 au 29 mars 
courant à la maison de la culture 
Abdelmadjid Chafaï de Guelma, 
apprend-on mercredi auprès du 
commissaire de la manifestation 
M. Amar Aziz.

Dans une déclaration à l’APS,  
M. Amar Aziz a précisé que 
la compétition officielle du 
festival placé sous le thème 
«Rassembler par la mélodie, 
rencontre de la mémoire et des 
valeurs» verra la participation de 

10 troupes des wilayas de l’Est 
du pays (Guelma, Constantine, 
Sétif, Annaba, Jijel, Biskra et 
Tébessa).

Placée sous l’égide du ministère 
de la Culture et des Arts et du 
wali de Guelma, Mme Houria 
Aggoune, cette édition se tient 
sous forme de compétition 
encadrée par un jury de 
spécialistes et la troupe lauréate 
de la première place sera 
qualificative pour les festivals 
national et international de 
l’Inchad de l’année 2024 et les 

vainqueurs de la deuxième et 
troisième places receveront le 
bouclier du festival, selon la 
même source.

Outre la compétition, des 
concerts seront animés 
en soirées par les troupes 
participantes et les artistes 
Mounchidine dont Ali Sahraoui 
de Bousaada (M’sila) (Mouchid 
Sharjah 2024), Abderrahmane 
Bouhebila de Constantine, Adel 
Haned d’Alger et Ali Merkat de 
Tiaret.

 Des troupes de chant traditionnel 
exclusivement féminin 
d’Annaba, d’Alger et de Tizi 
Ouzou, ont animé vendredi soir à 
Alger «Les soirées de la chanson 
du patrimoine» dans la pure 
tradition du ramadhan, célébrant 
traditionnellement le partage et 
la communion.

Accueillie à la salle de spectacles 
du Palais de la culture Moufdi-
Zakaria, la soirée a drainé un 
public nombreux, venu découvrir 
une variété de chants féminins 

et de «madih», rendus par des 
troupes venus de Tizi-Ouzou, 
Annaba en plus d’Alger, dans une 
ambiance empreinte d’originalité 
et de spiritualité.

Ouvrant le bal de la deuxième 
soirée du programme artistique 
dédiée à «la chanson du 
patrimoine», ouvert le 15 mars, 
la troupe de chant traditionnel 
kabyle «Agraw tlawin» (Groupe 
de femmes) de Takoucht, un 
village de Bouzguene (Tizi-
Ouzou), a ravivé la tradition 

ancestrale à travers des madih 
et chants traditionnels, alternant 
compositions de cette troupe 
de 15 membres et «Achewiq», 
un chant traditionnel kabyle 
exclusivement féminin.

Accompagnées par 
percussionniste (bendir) et 
vêtues de robes kabyles, «Agraw 
tlawin» a séduit le public par 
ses chants (madih) de louange 
au Prophète Mohamed (Qsssl), 
Achewiq et une chanson en 
hommage à Hnifa (1924-1981), 

une des pionnières de la chanson 
féminine kabyle avec Cherifa.

Toujours dans le chant religieux 
et spirituel, la troupe féminine 
de l’Association «Djoudhour 
fkirette» (Les racines) de 
Annaba, a présenté des chants 
traditionnels et madih soufis, 
rendus dans des rythmes malouf, 
une des écoles de la musique 
andalouse, qui compte également 
celles du Malouf et la Sanaâ.

En plus des louanges au Prophète 
(Qsssl) et les invocations, les 

membres de la troupe ont rendu 
des chants évoquant le vivre-
ensemble, le partage et la foi, 
dans un décor embelli par les 
costumes traditionnels portés 
sur scène par les chanteuses. 
Houria Adjili, chanteuse et 
cheffe d’orchestre, a affirmé que 
la participation de «Djoudhour 
fkirette» à cet évènement, vise 
à transmettre le madih soufi 
féminin de la ville d’Annaba, 
contenant des chants de grands 
noms du malouf.

La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji a annoncé, 

jeudi à Skikda, que les 
qualifications régionales au 
55ème Festival national de 
théâtre amateur, prévu en mai 
prochain à Mostaganem, se 
dérouleront au théâtre régional 
Sonia de Skikda, qu’elle avait 
inauguré le matin même après 
une profonde opération de 
restauration.
«Cette décision fait suite à 
une demande en ce sens du 
commissaire Festival national 
de théâtre amateur, Mohamed 
Tekirat» (qui l’a accompagnée 
lors de cette visite), a indiqué la 
ministre lors d’une conférence 
de presse en marge de sa tournée 
dans la wilaya de Skikda où elle 
a inspecté et inauguré plusieurs 
structures relevant de son secteur.
Elle a rappelé que le festival de 
Mostaganem était «l’un des plus 
importants, des plus anciens et 
des plus prestigieux festivals 
dédiés au théâtre amateur, en 
Algérie mais également dans le 
monde».
L’organisation à Skikda des 
éliminatoires pour la région Est 
de ce Festival, après qu’elles se 
soient déroulées à Annaba et à 

Constantine, «donnera un nouvel 
élan au mouvement théâtral dans 
la wilaya de Skikda où le 4ème 
art a su rester présent malgré la 
fermeture du théâtre régional 
pendant des années pour les 
besoins de la restauration», a-t-
elle ajouté.
Mme Mouloudji a fait savoir, 
d’autre part, que le théâtre 
régional de Skikda a « bénéficié 
d’une enveloppe financière 
supplémentaire de 180 millions 
de dinars afin de compléter 
l’acquisition des équipements 
scéniques de pointe ».
Par ailleurs, lors de sa visite du 
théâtre romain, dans le centre de 
Skikda, la ministre a souligné 
que cet espace culturel sera « 
prochainement» rouvert au public 
et ce, «en concrétisation de la 
nouvelle approche économique 
du secteur de la culture visant 
l’optimisation de l’exploitation 
des structures culturelles».
Elle a suggéré, à ce propos, 
la conclusion de conventions 
que la direction de ce théâtre 
«peut passer une convention 
avec le Théâtre régional de 
Skikda pour pouvoir abriter des 
représentations théâtrales».
La ministre de la Culture et des 
Arts a également indiqué que la 

wilaya de Skikda a bénéficié, 
cette année de la réévaluation de 
trois projets liés à l’équipement 
et à l’approvisionnement en 
ouvrages de 3 bibliothèques de 
lecture publique.
Au cours de cette visite à Skikda, 
Mme Mouloudji a présidé une 
cérémonie d’inauguration d’une 
bibliothèque principale de lecture 
publique, d’une bibliothèque 
urbaine à la cité Bouabbaz, et 
de la salle de cinéma «El Alia», 
réhabilitée pour un montant de 
144 millions de dinars.
Elle a également inspecté les 
travaux d’aménagement et de 
réhabilitation du centre culturel 
Hassen-Chebli en vue de sa 
conversion en musée national 
archéologique, et le palais 
Meriem Azza (ou château 
Bengana), l’un des monuments 
historiques les plus anciens 
(construit en 1913) et les plus 
importants de la wilaya.
La ministre avait auparavant, 
à l’entame de sa visite, présidé 
la cérémonie officielle de 
réouverture du théâtre régional de 
Skikda, objet d’une importante 
opération de restauration qui a 
nécessité la fermeture de l’édifice 
durant 10 ans.
Le théâtre régional de Skikda a 

été baptisé, à cette occasion, du 
nom de la célèbre comédienne 
et metteure en scène Sonia, de 
son vrai nom Sakina Mekkiou, 
décédée en mai 2018.
Mme Mouloudji devait assister, 
en soirée, à la première 
représentation au théâtre régional 
«Sonia» depuis sa réouverture.
Ce sera, en l’occurrence, la 
pièce «El Flouka» interprétée 
par Seifeddine Bouha et Sabrina 
Korichi, suivie d’un gala 
artistique où le Malouf sera à 
l’honneur avec l’artiste Ahmed 

Chekat.

La ministre de la Culture et des 

Arts était accompagnée, lors 

de cette visite, de plusieurs 

artistes algériens parmi lesquels 

Mohamed Tekirat, Hassan 

Kechache, Lamri Kaouane et 

Abdelhamid Rabia, ainsi que de 

plusieurs directeurs de théâtres 

régionaux et du directeur du 

Théâtre national Mahieddine- 

Bachtarzi, Mohamed Yahiaoui.

Guelma 

le 8ème festival culturel local de l’Inchad

Soirées de la chanson du patrimoine

le madih et le chant traditionnel féminin à l’honneur

55e Festival du théâtre amateur

les qualifications régionales au TR de Skikda
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Quelques mois, un million 
de morts. Alors qu’en 
cette année 1994, à 

plusieurs milliers de kilomètres 
du Rwanda, l’Afrique du Sud 
met fin à l’apartheid, le génocide 
des Tutsi sidère l’humanité par 
sa foudroyante violence. Face à 
l’indicible, les questions brûlent. 
Comment des hommes ont-
ils pu massacrer sauvagement, 
systématiquement, résolument 
les voisins auprès desquels ils 
vivaient depuis des années ? 
Abattre des visages connus, 
couper des enfants connus, violer 
des mères connues, exterminer 
des vieillards connus?

Face aux interrogations 
soulevées, l’humanité prise à 
la gorge par l’incompréhension 
tente de trouver des réponses. 
Par tous les moyens. Et c’est 
peut-être parce que ces réponses 
demeurent inaccessibles, ou 
insuffisantes, qu’il ne se passe 
pas un mois, depuis 30 ans, 
sans qu’un témoignage ou une 
création ne se replonge dans 
l’horreur phénoménale de ce 
passé. Sans doute plus encore 
que l’esclavage, l’apartheid ou 
la colonisation, pour ne parler 
que du continent africain, le 
génocide des Tutsi du Rwanda 
a produit pléthore d’œuvres à 
travers le monde – bien au-delà 
des frontières de ce petit pays de 
l’Afrique des Grands Lacs.

Écrire « par devoir de mémoire »

Dans le monde littéraire, c’est 
dès 1998 que plusieurs écrivains 
africains vont s’intéresser de 
près au drame, sous l’impulsion 
du Tchadien Nocky Djedanoum 
et de l’Ivoirienne Maïmouna 
Coulibaly, fondateurs de 
Fest’Africa. Conscient qu’il 
n’était désormais plus possible 
de vivre derrière les œillères d’un 
entre-soi littéraire, Djedanoum 
parvint à convaincre une dizaine 
d’auteurs de fiction de se rendre 
au Rwanda pour voir de leurs 
propres yeux et écrire « par 
devoir de mémoire ».

L’expression peut paraître 
aujourd’hui galvaudée, mais le 
projet de Djedanoum a porté 
ses fruits et donné naissance à 
plusieurs textes qui comptent 
aujourd’hui parmi les classiques 
de la littérature consacrée 
au génocide. Assumpta 
Mugiraneza, cofondatrice et 
directrice du Centre Iriba pour 
le patrimoine multimédia, en 
témoignait récemment lors des 
« Rencontres Nyirarumaga des 
littératures africaines » à Kigali : 

« Ces romanciers ont un peu lavé 
l’honneur de l’Afrique et cela a 
été un sacré début de travail », 
déclarait-elle alors. Pourtant, 
elle avait vu venir d’un mauvais 
œil ces auteurs qui débarquaient 
quatre ans après, alors même 
que les survivants du génocide 
n’avaient pas encore vraiment 
trouvé la force de poser des mots 
sur ce qu’ils avaient vécu.

La littérature pour « redonner du 
sens »

Le débat, qui oppose parfois ceux 
pour qui seuls les témoins ou les 
survivants sont en droit d’écrire à 
ceux pour qui la fiction demeure 
un moyen de comprendre, 
persiste : en Occident, il se 
pose en des termes identiques 
concernant la Shoah. Mais quoi 
que l’on en pense, les textes 
sont là, et ils parlent pour eux-
mêmes. L’initiative « Rwanda : 
écrire par devoir de mémoire » 
a permis à des auteurs africains 
de s’exprimer avec empathie sur 
le vécu de leurs frères et sœurs 
rwandais. Ainsi le Sénégalais 
Boubacar Boris Diop publie-t-
il, en 2000, Murambi, le livre 
des ossements, traduit dans de 
nombreuses langues et plusieurs 
fois réédité. La prix Nobel de 
littérature africaine-américaine 
Toni Morisson en disait ceci 
: « Ce roman est un miracle. 
Murambi, le livre des ossements 
confirme ma certitude qu’après 
un génocide, seul l’art peut 
essayer de redonner du sens. »

À vrai dire, c’est bien ce que 
cherchèrent les romanciers 
participants : écrire pour essayer 
de comprendre et tenter de rendre 
à l’humanité ce qu’elle avait 
perdu en 1994. L’Ivoirienne 
Véronique Tadjo ferait de 
même avec L’ombre d’Imana, 

le Guinéen Tierno Monénembo 
avec L’aîné des orphelins, le 
Tchadien Koulsy Lamko avec La 
phalène des collines. Ce dernier 
allait même composer, à partir 
de l’ensemble des textes, une 
adaptation théâtrale, Corps et 
voix, paroles rhizome, jouée en 
mai 2000 à Kigali. Soit peu de 
temps après l’une des premières 
pièces de théâtre à s’emparer du 
sujet : Rwanda 94, une tentative 
de réparation symbolique envers 
les morts, à l’usage des vivants, 
créée par le Groupov (Centre 
expérimental de culture active) 
à Liège, en mars 2000, et qui 
tournera ensuite pendant quatre 
ans, y compris au Rwanda.

• Bruce Clarke, peintre engagé 
contre l’oubli

Une réponse qui vaut aussi pour 
les plasticiens cherchant, par 
leurs peintures, leurs dessins, 
leurs installations, à exprimer 
ce que l’horreur des photos – 
quoique terriblement réelle et 
factuelle – demeure insuffisante 
à exprimer. Bruce Clarke, peintre 
d’origine sud-africaine engagé 
contre l’apartheid, dénonça dès 
les années 1990 ce qui se tramait 
au Rwanda. Après le génocide, il 
fut l’un des premiers à proposer 
des œuvres en mémoire des 
victimes, dans l’intention de leur 
rendre l’humanité que les tueurs 
avaient tenté de leur ôter. C’est 
ainsi qu’il conçoit, au début 
des années 2000, le Jardin de la 
mémoire de Nyanza-Kicukiro, 
près de Kigali, composé 
notamment d’un million de 
pierres symboliques « dans une 
démarche de refus de l’oubli, de 
non-complicité et de catharsis. 
» Depuis, Bruce Clarke a 
poursuivi cette œuvre avec 
sa série des Hommes debout, 

complétée aujourd’hui par celle 
des Femmes debout. Il propose 
actuellement Vies d’après, des 
artistes face au génocide des 
Tutsis au Rwanda, au Camp des 
Milles, près d’Aix-en-Provence 
(Sud de la France, jusqu’au 9 
juin 2024).

• Jean-Philippe Stassen dessine 
une jeunesse désœuvrée

Jalon marquant de la production 
culturelle liée au génocide, 
l’année 2000 est aussi celle de la 
publication d’une bande dessinée 
majeure, dans la collection Aire 
Libre, chez Dupuis. Scénarisée 
et dessinée par le Belge Jean-
Philippe Stassen, Déogratias 
raconte la folie d’un jeune Hutu 
ayant participé au massacre. 
Superbe, l’œuvre obtient le 
prix René Goscinny et le prix 
France Info de la bande dessinée 
d’actualité et de reportage. 
Elle sera complétée par Pawa, 
chroniques des monts de la lune, 
en 2002, et par Les enfants, 
deux ans plus tard. C’est au 
cours de cette même année 2004 
que paraît aux Arènes le livre 
de Patrick de Saint-Exupéry 
L’inavouable, la France au 
Rwanda, pointant du doigt le 
rôle de la patrie des droits de 
l’homme dans le génocide. Mais 
aussi le film controversé Hôtel 
Rwanda…

Depuis cette date, c’est-
à-dire depuis vingt ans, il 
serait fastidieux de lister les 
témoignages, les romans, les 
pièces, les films documentaires 
ou de fiction, les essais et les 
thèses universitaires venus 
enrichir le corpus d’œuvres 
consacrées au génocide : 
textes de Beata Umubyeyi 
Mairesse et Scholastique 
Mukasonga, téléfilm d’Alain 

Tasma (Opération Turquoise), 
documentaire de Mehdi Ba et 
Jérémy Frey (7 jours à Kigali, 
la semaine où le Rwanda a 

basculé), livre dessiné d’Olivier 
Bramanti et Frédéric Debomy 

(Turquoise), bande dessinée de 

Damien Roudeau et Thomas 
Zribi (Rwanda, à la poursuite 

des génocidaires), etc. L’acteur 
et metteur en scène Dorcy 

Rugamba, qui vient de publier 
Hewa Rwanda, lettres aux 

absents (JC Lattès) en hommage 
à sa famille assassinée, conseille 

de son côté la lecture des livres 

de Boubacar Boris Diop et Jean 

Hatzfeld, ainsi « qu’un petit 

livre peu connu qui permet de 

comprendre ce qu’il s’est passé 

en le rattachant à la grande 
histoire : Rwanda, généalogie 
d’un génocide, de Dominique 
Franche ». Chacun choisira.

• Stromae et Gaël Faye : petit 
pays, grand public

Si la commémoration des 30 ans, 

cette année, semble provoquer un 

effet d’aubaine chez bon nombre 
d’éditeurs qui en profitent pour 
publier un ou plusieurs textes 

sur le sujet, sans doute ne faut-
il pas s’en désoler. La pluralité 

offre des gages de qualité en 
même temps que l’assurance de 
toucher un plus vaste public. Il 
est désormais possible d’avoir 

accès, à côté d’une littérature 

réservée aux initiés, à des textes 

accessibles à tous. Notamment 
grâce à deux chanteurs. Avec 
sa chanson Papaoutai, le Belge 
Stromae a permis à toute 

une jeunesse, bien au-delà 
des frontières rwandaises, de 

prendre conscience de ce que 

pouvait signifier le génocide, 
des années plus tard. De même, 
avec le roman Petit pays et son 

adaptation cinématographique, 
le Franco-Rwandais Gaël 
Faye a su trouver une langue 
qui parle à tous. Et c’est peut-
être le plus important, quand il 
s’agit de combattre les idées qui 
permettent les génocides.

Rwanda 

 la culture face au génocide
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C’est ce vendredi der-
nier,22 mars, que 
sort le douzième 

album de Shakira, Las Mujeres 
Ya No Lloran (Les femmes ne 
pleurent plus). Un opus qui in-
tervient après une période diffi-
cile pour la chanteuse, qui a dû 
faire face à l’infidélité de son 
ex-compagnon, leur séparation, 
les hospitalisations de son père 
et son procès de fraude fiscale, 
résume le HuffPost.

Dans ce nouvel album, les fea-
turing sont nombreux. Sur les 
17 morceaux, neuf sont inter-
prétés en collaboration avec 
d’autres artistes. Dès janvier 
2023, nous avions pu découvrir 
un duo avec le jeune producteur 
argentin de 25 ans BZRP aka 

Bizarrap. Intitulé Shakira : Bzrp 
Music Sessions, Vol. 53, ce 
morceau faisait des références à 
sa relation avec l’ex-joueur du 
FC Barcelone Gerard Piqué et 
à sa nouvelle compagne. « Tu 
as changé une Ferrari pour une 
Twingo, une Rolex pour une 
Casio », peut-on entendre dans 
le morceau.

La jeune génération

Shakira a également collaboré 
avec Ozuna et Rauw Alejandro, 
s’ouvrant une fois de plus à la 
jeune génération. Le premier, 
qui a reçu deux Latin Grammy 
Awards, est connu pour ses 
tubes comme Criminal, Te Boté 
et Se Preparo. La diva colom-
bienne a chanté deux morceaux 
avec le deuxième. Les chansons 

aux allures de reggaeton et de 
pop latine de Rauw Alejandro 
dépassent largement les 500 
millions de vues sur YouTube.

Shakira chante aussi avec des 
femmes. Il y a un an sortait le 
duo avec Karol G : TQG, acro-
nyme de Te Quiero Ganas, soit 
en français « Je te désire ». Un 
morceau qui évoque l’impor-
tance de l’amitié et la solidarité 
entre les femmes. Shakira s’est 
aussi tournée vers la rappeuse 
d’origine dominicaine Cardi B 
pour le titre Puntería. Cardi B a 
réussi à arracher le Grammy du 
meilleur album rap de l’année 
en 2019, ce qui ne s’était jamais 
vu pour une femme.

Shakira offre également des 
chansons en solo : Time Wit-

hout See You, How, where and 

when, Nassau et Ultima. La 

star de 47 ans a choisi quatre 

pochettes distinctes : diamant, 

émeraude, saphir et rubis. Las 

Mujeres Ya No Lloran est dis-

ponible en format CD et double 

vinyle, ainsi que sur les plate-

La société saoudienne Qiddiya 
Investment Company construira 
le premier parc à thème « Dra-
gon Ball » au monde, a annoncé 
vendredi le propriétaire de la 
franchise.

Le parc aura une superficie de 
plus de 500 000 mètres carrés 
et comprendra sept zones qui 
recréeront divers sites emblé-
matiques de la série originale, y 
compris Kame House, Capsule 
Corporation et Beerus’ Planet, 
selon des rapports.

Les visiteurs pourront participer 
à une aventure avec Goku depuis 

le début de l’anime jusqu’à « 
Dragon Ball Super ».

Il y aura cinq manèges ultramo-
dernes parmi plus de 30 attrac-
tions. Il y aura également une 
statue de 70 mètres de haut de 
Shenron, le dragon magique de 
la série, contenant un grand tour 
de montagnes russes.

En outre, le parc aura plusieurs 
hôtels et restaurants.

Qiddiya a posté une vidéo sur 
la chaîne YouTube de la société 
mercredi montrant une interpré-
tation du parc.

Le musée d’art moderne de la 
ville de Paris présente à partir 
de vendredi une grande rétros-
pective consacrée au peintre 
Jean Hélion, pionnier de l’abs-
traction qu’il a introduite aux 
Etats-Unis et figure artistique 
majeure oubliée du XXe siècle.

Intitulée «Jean Hélion, la prose 
du monde», elle met en lumière 
jusqu’au 18 août plus de 150 
œuvres (peintures, dessins, car-
nets, documents...) rarement 
présentées au public, provenant 
de grandes institutions fran-
çaises et internationales, ainsi 
que de nombreuses collections 
privées.

Né en 1904 et mort en 1987, 
grand admirateur de Poussin et 
de Cézanne, ce peintre autodi-
dacte a été très influencé à ses 
débuts par Piet Mondrian, deve-
nant son ami et à son tour un 
maître de l’abstraction géomé-
trique, avec «une utilisation très 
personnelles de la couleur et 

une recherche constante autour 
de la notion d’équilibre», selon 
Henry-Claude Cousseau, com-
missaire de l’exposition avec 
Sophie Krebs.

À partir de 1934, il s’installe 
aux États-Unis, devient l’un des 
acteurs les plus importants de 
l’abstraction et une figure émi-
nente de la vie artistique amé-
ricaine qui conseille les grands 
collectionneurs.

Ami de Marcel Duchamp, Cal-
der, Arp et Giacometti, proche 
de Max Ernst ou de Victor 
Brauner et d’écrivains comme 
Francis Ponge ou René Char, il 
rédige aussi à partir de 1929 les 
«Carnets», réflexion sur la pein-
ture qu’il poursuivra jusqu’en 
1984.

En 1939, il se détourne de l’abs-
traction au moment où celle-ci 
commence pourtant à s’impo-
ser sur la scène internationale, 
pour s’intéresser davantage à 

la figure humaine et «au réel». 
En résultent «des scènes de rue» 
tirées du quotidien.

Engagé aux côtés de l’armée 
française pendant la Seconde 
Guerre mondiale, il est fait pri-
sonnier en 1940. Le récit de son 
évasion «They Shall Not Have 
Me» («Ils ne m’auront pas»), 

publié en 1943 et récemment 
traduit en français, deviendra 
un best-seller.

De retour à Paris en 1946, ma-
rié à Pegeen Vail, fille de Peggy 
Guggenheim, il peine à trouver 
sa place mais réinvente la figu-
ration et les sujets comme le nu 
(Nu renversé, 1946), le paysage 

(Le Grand Brabant, 1957), la 

nature morte (Nature morte à la 

citrouille, 1946 ou Citrouillerie, 

1952) ou la peinture d’histoire 

(Choses vues en mai, 1969).

À la fin de sa vie, perdant pro-

gressivement la vue, son œuvre 

oscille entre dérision, rêve et 

gravité (Le Peintre piétiné par 

son modèle, 1983).

Salué dans les années 1960 

par la nouvelle génération des 

peintres de la figuration narra-

tive, comme Gilles Aillaud ou 

Eduardo Arroyo, et plus récem-

ment par le peintre britannique 

Peter Doig, il a bénéficié de son 
vivant de nombreuses exposi-

tions en France. Une dernière 

rétrospective avait été présentée 

au Centre Pompidou en 2004.

Qui sont les artistes avec qui Shakira a collaboré 
sur son nouvel album ?

L’Arabie saoudite va construire le premier parc à thème 
«Dragon Ball» au monde à Qiddiya

A Paris, une rétrospective Jean Hélion, pionnier oublié 
de l’abstraction
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Le Ministère de la Santé 
a récemment publié un 
communiqué officiel 

concernant la pratique de 
la circoncision en Algérie, 
particulièrement durant le mois 
sacré du Ramadan. Cette période, 
hautement symbolique pour 
les familles algériennes, voit 
une augmentation significative 
du nombre de circoncisions, 
traditionnellement effectuées entre 
la nuit de la mi-Ramadan et la nuit 
du 27ème jour.
Le Ministère rappelle avec insistance 
que la circoncision doit être 
réalisée dans un cadre strictement 
hospitalier, que ce soit dans des 
établissements publics ou privés, 
pourvu qu’ils soient conformes aux 
normes sanitaires en vigueur. Des 
professionnels qualifiés réalisent 
cette intervention pour garantir la 
sécurité et la santé des enfants, en 
s’assurant qu’elle se déroule dans 

des conditions d’hygiène optimales.
On souligne également l’importance 
de faire des analyses médicales 
préalables. Ces analyses sont 
cruciales pour évaluer l’aptitude 
de l’enfant à subir l’opération, 
minimisant ainsi les risques de 
complications. Le communiqué 
insiste sur l’interdiction formelle de 
réaliser ces interventions en dehors 
des cadres hospitaliers agréés, 
mettant en garde contre les pratiques 
non conformes qui pourraient mettre 
en péril la santé des enfants.
Enfin, le Ministère encourage 
les familles à ne pas concentrer 
les demandes de circoncision 
uniquement autour des nuits 
traditionnellement privilégiées, 
mais à étaler les interventions tout 
au long du mois de Ramadan. Cette 
recommandation vise à mieux 
répartir les opérations et à éviter la 
surcharge des services hospitaliers, 
assurant ainsi une meilleure prise en 

charge de chaque enfant.
Circoncision durant le Ramadan : 
pourquoi cette période de l’année ?
La circoncision, pratiquée largement 
en Algérie, est une intervention 
qui revêt une dimension à la fois 
religieuse et culturelle. Durant le 
mois de Ramadan, cette tradition se 
trouve intensifiée, reflétant la quête 
spirituelle et la purification associées 

à ce mois sacré. Pour de nombreuses 
familles, le choix de cette période 
n’est pas fortuit; il s’inscrit dans 
une démarche de renouvellement 
spirituel et de suivi des préceptes 
religieux, la circoncision étant 
perçue comme un rite de passage 
essentiel pour les jeunes garçons.
Cette pratique, bien que largement 
répandue, s’accompagne de défis, 

notamment en termes de santé 
publique. La concentration des 
circoncisions dans une période 
aussi courte peut entraîner des 
risques liés à la précipitation des 
procédures et à la capacité d’accueil 
des établissements de santé. C’est 
dans ce contexte que le communiqué 
du Ministère de la Santé prend 
tout son sens, visant à encadrer la 
pratique pour la rendre aussi sûre 
que possible.
L’accent mis sur la nécessité d’un 
cadre hospitalier et de précautions 
médicales préalables témoigne de 
la volonté des autorités de concilier 
tradition et sécurité. En étalant les 
interventions sur tout le mois et en 
insistant sur le respect des normes 
sanitaires, le Ministère cherche à 
préserver cette pratique culturelle 
importante tout en protégeant la 
santé et le bien-être des enfants.

Dans une initiative visant à 
renforcer sa flotte maritime, la 
Société nationale de transport 

maritime des passagers accueille le bateau 
grec Ariadne.
La Société nationale de transport maritime 
des passagers ( ENTMV ) a annoncé 
l’arrivée du navire grec affrété Ariadne, 
marquant un tournant dans le renforcement 
de la flotte maritime algérienne.
Ce bateau, qui a déjà atteint le port d’Alger, 
est prêt à entamer son service, promettant 
d’améliorer l’expérience de voyage entre 
l’Algérie et la France.
Le Ariadne est prévu pour lancer son 
premier voyage en mer le dimanche 24 
mars, établissant la liaison entre Alger et 
Marseille.
Cette addition à la flotte vise à répondre 

à la demande croissante, surtout en 
prévision du mois sacré du Ramadan et de 
l’Aïd al-Fitr.
Un engagement envers la communauté
La mise en service de l’Ariadne reflète 
l’engagement de la société de transport 
maritime à faciliter le retour des membres 
de la communauté nationale à l’étranger.
L’objectif est de permettre à un plus grand 
nombre de personnes de rejoindre leurs 
familles pour les célébrations à venir.
🔵 À LIRE AUSSI :  Transport de 
marchandises vers Marseille : Algérie 
Ferries annonce une nouvelle mesure
Pour plus d’informations sur les horaires 
et les réservations, consultez les dernières 
mises à jour de la Société nationale de 
transport maritime des passagers ou sous 
le nom d’Algerie Ferries.

Une perturbation 
atmosphérique est sur 
le point de perturber les 

conditions météorologiques dans 
le nord de l’Algérie à partir de 
dimanche. Selon les prévisions 
météorologiques numériques, 
cette perturbation devrait 
entraîner des précipitations 
parfois importantes dans les 
régions situées à l’ouest et au 
centre du pays.
À partir de samedi et jusqu’à 
dimanche, le ciel devrait 
être généralement dégagé 
à partiellement nuageux. 
Cependant, à partir de la mi-
journée de dimanche, des 
nuages denses commenceront à 

se former, annonçant l’arrivée 
imminente des précipitations.
Ces pluies toucheront 
principalement les wilayas de 
l’ouest telles que Sidi Bel Abbès, 
Saïda, Oran, Mostaganem, Beni 
Abbes et Béchar.
Météo en Algérie : quelles sont 
les températures annoncées ?
Le front pluvieux devrait 
progresser vers les régions 
centrales dans la matinée de 
lundi, s’intensifiant par la suite. 
Dès l’après-midi de lundi, il 
atteindra les wilayas d’Alger, 
Médéa, Tipaza, Béjaïa, Tizi 
Ouzou, Relizane, Blida, Médéa, 
Chlef, Tiaret, Sidi Bel Abbès et 
Djelfa.

Parallèlement à ces 
précipitations, les températures 
resteront au-dessus de la 
moyenne saisonnière pendant la 
journée de samedi et dimanche, 
atteignant jusqu’à 35 degrés 
Celsius dans certaines régions 
côtières.
Toutefois, avec l’arrivée de la 
perturbation atmosphérique, 
les températures baisseront 
progressivement pour revenir à 
des niveaux plus conformes aux 
normales saisonnières dès le 
début de la semaine prochaine.
Pendant ces quelques jours, il est 
important de se préparer et être 
prêt à adapter les déplacements 
en conséquence.

Dans une démonstration 
éclatante de solidarité et de 
partage, les rues de la capitale 

algérienne se sont transformées en 
un vaste espace de convivialité ce 
vendredi 22 mars. Le « Méga Ftour 
», une initiative lancée par le Conseil 
Populaire de la Mairie d’Alger-Centre 
(APC Alger Centre), a vu le jour entre 
la place Maurice Audin et le bureau de 
poste central, promettant de devenir 
un rendez-vous incontournable de la 
générosité et du vivre-ensemble.
L’événement a donc attiré des familles 
entières, des jeunes, des enfants, ainsi 
que de nombreuses associations 
caritatives, tous venus participer à ce 
qui est désormais considéré comme 
le plus grand iftar collectif de 2024. 
De la place Maurice Audin jusqu’au 
bureau de poste central, un ruban 

de tables garnies des mets les plus 
savoureux de la cuisine algérienne 
s’est déployé, offrant un spectacle de 
convivialité rarement égalé.
Ainsi, ce rassemblement unique, 
prévu pour se dérouler une nouvelle 
fois le 29 mars, vise à renforcer les 
liens communautaires à travers le 

partage d’un repas à la tombée du 
jour, moment privilégié du Ramadan. 
Les organiseurs invitèrent les 
habitants à se réunir dans un esprit 
de fraternité, redéfinissant les espaces 
urbains comme lieux de rencontre et 
d’échange.
Un Ftour sous le Signe de la 

Générosité et du Partage
Les participants ont partagé bien 
plus que des plats traditionnels ; 
ils ont échangé des sourires, des 
conversations, des moments de joie, 
illustrant parfaitement l’esprit de 
Ramadan. Ce mois sacré, qui enseigne 
la patience, l’humilité et le partage, a 
trouvé dans le « Méga Ftour » une 
expression concrète, transformant 
les principes en actes de générosité 
palpables.
L’organisation de ce ftour géant par 
l’APC Alger Centre est une démarche 
louable qui dépasse le simple cadre de 
l’alimentation. Elle s’inscrit dans une 
volonté plus large de recréer des liens 
sociaux, souvent mis à l’épreuve par 
le rythme effréné de la vie moderne. 
En rassemblant les habitants autour 
d’une table commune, l’événement 

réaffirme l’importance de la solidarité, 
de l’entraide et du respect mutuel.
Les retombées de telles initiatives 
sont multiples : elles permettent 
de briser l’isolement, de favoriser 
l’inclusion sociale et de rappeler à 
chacun l’importance de la générosité. 
Dans un monde où les occasions de se 
réunir se font rares, le « Méga Ftour 
» offre un espace de partage et de 
réflexion sur les valeurs qui fondent 
une société harmonieuse.
Au-delà de l’aspect festif et 
convivial, ce ftour collectif rappelle 
l’importance de prendre soin les uns 
des autres, en particulier dans les 
moments difficiles. Il réaffirme que, 
malgré les différences, la volonté de 
vivre ensemble dans le respect et la 
compréhension mutuelle reste une 
force puissante.

CirConCision durant le ramadan :

 Le ministère de la santé prévient les familles

ariadne :

 Le bateau grecque affrété 
est arrivé en Algérie

Bms en algérie :

De la pluie et du vent 
prévus dans ces régions

ramadan 2024 – méga Ftour :

Des milliers de personnes se réunissent à Alger


